Е Ж Е К В А Р Т А Л Ь Н Ы Й  О Т Ч Е Т
Открытое акционерное общество "Газпром космические системы"
Код эмитента:
за 3 квартал 2009 г
Место нахождения эмитента: 141070 Россия, Московская область, город Королев, Сакко и Ванцетти 18Б
Информация, содержащаяся в настоящем ежеквартальном отчете, подлежит раскрытию в соответствии с законодательством Российской Федерации о ценных бумагах

Генеральный директор
Дата: 13 ноября 2009 г.	
____________ Д.Н. Севастьянов
подпись	
Главный бухгалтер
Дата: 13 ноября 2009 г.	
____________ В.В. Мацкайло
подпись	

Контактное лицо: Мартинен Татьяна Борисовна, Начальник финансовой службы
Телефон: (495) 504-2914
Факс: (495) 504-2911
Адрес электронной почты: : finot@ gazprom-spacesystems.ru
Адрес страницы (страниц) в сети Интернет, на которой раскрывается информация, содержащаяся в настоящем ежеквартальном отчете: www.gascom.ru, www.gazprom-spacesystems.ru	

Оглавление
I. Краткие сведения о лицах, входящих в состав органов управления эмитента, сведения о банковских счетах, об аудиторе, оценщике и о финансовом консультанте эмитента, а также об иных лицах, подписавших ежеквартальный отчет
1.1. 
Лица, входящие в состав органов управления эмитента
1.2. 
Сведения о банковских счетах эмитента
1.3. 
Сведения об аудиторе (аудиторах) эмитента
1.4. 
Сведения об оценщике (оценщиках) эмитента
1.5. 
Сведения о консультантах эмитента
1.6. 
Сведения об иных лицах, подписавших ежеквартальный отчет
II. Основная информация о финансово-экономическом состоянии эмитента
2.1. 
Показатели финансово-экономической деятельности эмитента
2.3. 
Обязательства эмитента
2.3.1. 
Кредиторская задолженность
2.3.2. 
Кредитная история эмитента
2.3.3. 
Обязательства эмитента из обеспечения, предоставленного третьим лицам
2.3.4. 
Прочие обязательства эмитента
2.4. 
Цели эмиссии и направления использования средств, полученных в результате размещения эмиссионных ценных бумаг
2.5. 
Риски, связанные с приобретением размещаемых (размещенных) эмиссионных ценных бумаг
III. Подробная информация об эмитенте
3.1. 
История создания и развитие эмитента
3.1.1. 
Данные о фирменном наименовании (наименовании) эмитента
3.1.2. 
Сведения о государственной регистрации эмитента
3.1.3. 
Сведения о создании и развитии эмитента
3.1.4. 
Контактная информация
3.1.5. 
Идентификационный номер налогоплательщика
3.2. 
Основная хозяйственная деятельность эмитента
3.2.1. 
Отраслевая принадлежность эмитента
3.2.2. 
Основная хозяйственная деятельность эмитента
3.2.3. 
Материалы, товары (сырье) и поставщики эмитента
3.2.4. 
Рынки сбыта продукции (работ, услуг) эмитента
3.2.5. 
Сведения о наличии у эмитента лицензий
3.2.6. 
Совместная деятельность эмитента
3.2.8. 
Дополнительные требования к эмитентам, основной деятельностью которых является добыча полезных ископаемых
3.3. 
Планы будущей деятельности эмитента
3.4. 
Участие эмитента в промышленных, банковских и финансовых группах, холдингах, концернах и ассоциациях
3.5. 
Дочерние и зависимые хозяйственные общества эмитента
3.6. 
Состав, структура и стоимость основных средств эмитента, информация о планах по приобретению, замене, выбытию основных средств, а также обо всех фактах обременения основных средств эмитента
3.6.1. 
Основные средства
IV. Сведения о финансово-хозяйственной деятельности эмитента
4.1. 
Результаты финансово-хозяйственной деятельности эмитента
4.1.1. 
Прибыль и убытки
4.1.2. 
Факторы, оказавшие влияние на изменение размера выручки от продажи эмитентом товаров, продукции, работ, услуг и прибыли (убытков) эмитента от основной деятельности
4.2. 
Ликвидность эмитента, достаточность капитала и оборотных средств
4.3. 
Размер и структура капитала и оборотных средств эмитента
4.3.1. 
Размер и структура капитала и оборотных средств эмитента
4.3.3. 
Нематериальные активы эмитента
4.4. 
Сведения о политике и расходах эмитента в области научно-технического развития, в отношении лицензий и патентов, новых разработок и исследований
4.5. 
Анализ тенденций развития в сфере основной деятельности эмитента
V. Подробные сведения о лицах, входящих в состав органов управления эмитента, органов эмитента по контролю за его финансово-хозяйственной деятельностью, и краткие сведения о сотрудниках (работниках) эмитента
5.1. 
Сведения о структуре и компетенции органов управления эмитента
5.2. 
Информация о лицах, входящих в состав органов управления эмитента
5.2.1. 
Состав совета директоров эмитента
5.2.2. 
Информация о единоличном исполнительном органе эмитента
5.2.3. 
Состав коллегиального исполнительного органа эмитента
5.3. 
Сведения о размере вознаграждения, льгот и/или компенсации расходов по каждому органу управления эмитента
5.4. 
Сведения о структуре и компетенции органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента
5.5. 
Информация о лицах, входящих в состав органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента
5.6. 
Сведения о размере вознаграждения, льгот и/или компенсации расходов по органу контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента
5.7. 
Данные о численности и обобщенные данные об образовании и о составе сотрудников (работников) эмитента, а также об изменении численности сотрудников (работников) эмитента
5.8. 
Сведения о любых обязательствах эмитента перед сотрудниками (работниками), касающихся возможности их участия в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) эмитента
VI. Сведения об участниках (акционерах) эмитента и о совершенных эмитентом сделках, в совершении которых имелась заинтересованность
6.1. 
Сведения об общем количестве акционеров (участников) эмитента
6.2. 
Сведения об участниках (акционерах) эмитента, владеющих не менее чем 5 процентами его уставного (складочного) капитала (паевого фонда) или не менее чем 5 процентами его обыкновенных акций, а также сведения об участниках (акционерах) таких лиц, владеющих не менее чем 20 процентами уставного (складочного) капитала (паевого фонда) или не менее чем 20 процентами их обыкновенных акций
6.3. 
Сведения о доле участия государства или муниципального образования в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) эмитента, наличии специального права ('золотой акции')
6.4. 
Сведения об ограничениях на участие в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) эмитента
6.5. 
Сведения об изменениях в составе и размере участия акционеров (участников) эмитента, владеющих не менее чем 5 процентами его уставного (складочного) капитала (паевого фонда) или не менее чем 5 процентами его обыкновенных акций
6.6. 
Сведения о совершенных эмитентом сделках, в совершении которых имелась заинтересованность
6.7. 
Сведения о размере дебиторской задолженности
VII. Бухгалтерская отчетность эмитента и иная финансовая информация
7.1. 
Годовая бухгалтерская отчетность эмитента
7.2. 
Квартальная бухгалтерская отчетность эмитента за последний завершенный отчетный квартал
7.3. 
Сводная бухгалтерская отчетность эмитента за последний завершенный финансовый год
7.4. 
Сведения об учетной политике эмитента
7.5. 
Сведения об общей сумме экспорта, а также о доле, которую составляет экспорт в общем объеме продаж
7.6. 
Сведения о стоимости недвижимого имущества эмитента и существенных изменениях, произошедших в составе имущества эмитента после даты окончания последнего завершенного финансового года
7.7. 
Сведения об участии эмитента в судебных процессах в случае, если такое участие может существенно отразиться на финансово-хозяйственной деятельности эмитента
VIII. Дополнительные сведения об эмитенте и о размещенных им эмиссионных ценных бумагах
8.1. 
Дополнительные сведения об эмитенте
8.1.1. 
Сведения о размере, структуре уставного (складочного) капитала (паевого фонда) эмитента
8.1.2. 
Сведения об изменении размера уставного (складочного) капитала (паевого фонда) эмитента
8.1.3. 
Сведения о формировании и об использовании резервного фонда, а также иных фондов эмитента
8.1.4. 
Сведения о порядке созыва и проведения собрания (заседания) высшего органа управления эмитента
8.1.5. 
Сведения о коммерческих организациях, в которых эмитент владеет не менее чем 5 процентами уставного (складочного) капитала (паевого фонда) либо не менее чем 5 процентами обыкновенных акций
8.1.6. 
Сведения о существенных сделках, совершенных эмитентом
8.1.7. 
Сведения о кредитных рейтингах эмитента
8.2. 
Сведения о каждой категории (типе) акций эмитента
8.3. 
Сведения о предыдущих выпусках эмиссионных ценных бумаг эмитента, за исключением акций эмитента
8.3.1. 
Сведения о выпусках, все ценные бумаги которых погашены (аннулированы)
8.3.2. 
Сведения о выпусках, ценные бумаги которых находятся в обращении
8.3.3. 
Сведения о выпусках, обязательства эмитента по ценным бумагам которых не исполнены (дефолт)
8.4. 
Сведения о лице (лицах), предоставившем (предоставивших) обеспечение по облигациям выпуска
8.5. 
Условия обеспечения исполнения обязательств по облигациям выпуска
8.5.1. 
Условия обеспечения исполнения обязательств по облигациям с ипотечным покрытием
8.6. 
Сведения об организациях, осуществляющих учет прав на эмиссионные ценные бумаги эмитента
8.7. 
Сведения о законодательных актах, регулирующих вопросы импорта и экспорта капитала, которые могут повлиять на выплату дивидендов, процентов и других платежей нерезидентам
8.8. 
Описание порядка налогообложения доходов по размещенным и размещаемым эмиссионным ценным бумагам эмитента
8.9. 
Сведения об объявленных (начисленных) и о выплаченных дивидендах по акциям эмитента, а также о доходах по облигациям эмитента
8.10. 
Иные сведения
8.11. 
Сведения о представляемых ценных бумагах и эмитенте представляемых ценных бумаг, право собственности на которые удостоверяется российскими депозитарными расписками

Введение
Основания возникновения у эмитента обязанности осуществлять раскрытие информации в форме ежеквартального отчета
В отношении ценных бумаг эмитента осуществлена регистрация проспекта ценных бумаг

Открытое акционерное общество «Газпром космические системы» (до 1 декабря 2008 года – ОАО «Газком») – компания, входящая в Группу «Газпром», осуществляет космическую деятельность и деятельность в области инфокоммуникаций и позиционируется как:
-	разработчик космических систем;
-	интегратор инфокоммуникационных систем (проектирование и развертывание сетей спутниковой связи и телевидения);
-	провайдер инфокоммуникационных услуг;

ОАО «Газпром космические системы» имеет современную инфраструктуру, устойчивый диверсифицированный бизнес, широкую клиентскую базу, квалифицированный персонал. Компания является одной из ключевых структур на российском рынке космических услуг и получила известность на международном рынке.

Компания образована в 1992 году.

Акционеры  ОАО «Газпром космические системы»: 
-	ОАО «Газпром»		79,80%
-	ОАО «РКК «Энергия»	16,16%
-	«Газпромбанк» (ОАО)	4,04%

ОАО «Газпром космические системы» является одним из двух российских национальных спутниковых операторов и входит в группу из 39 спутниковых операторов, существующих в мире. Среди них компания занимает 20-е место по уровню дохода.

В мировом рейтинге Всемирной Ассоциации Телепортов (The World Teleport Association) компания в течение двух последних лет занимает 5 - 6 места в категории самых быстроразвивающихся операторов.

По итогам 2008 года Всемирная Ассоциация Телепортов признала ОАО «Газпром космические системы» лучшим корпоративным телепортом в мире.

Доля ОАО «Газпром космические системы» на российском рынке спутникового ресурса - 20%.

Направление деятельности ОАО "Газпром космические системы":

1.	Создание космических систем
В рамках данного направления деятельности компания осуществляет:
-	разработку космических комплексов;
-	разработку полезных нагрузок для спутников;
-	разработку и развертывание наземных комплексов управления спутниками;
-	разработку и развертывание наземных целевых комплексов;
-	международную координацию орбитальных позиций.

2.	Создание инфокоммуникационных систем
Создание инфокоммуникационных систем ОАО «Газпром космические системы» осуществляет с целью расширения рынка и получения дополнительного дохода.
Компания выполняет следующие виды работ:
-	проектирование и развертывание сетей приема и обработки информации дистанционного зондирования Земли;
-	проектирование и развертывание сетей связи и цифрового телевидения;
-	эксплуатация и техническая поддержка телекоммуникационных и телевизионных систем внешних заказчиков, получение необходимых разрешительных документов.

3.	Предоставление инфокоммуникационных услуг
В рамках данного направления деятельности компания предоставляет клиентам:
-	спутниковый частотно-энергетический ресурс,
-	телекоммуникационные услуги:
               -	спутниковые каналы связи и передачи данных,
               -	спутниковое цифровое телерадиовещание,
               -	спутниковый доступ в Интернет.
-	аэрокосмический мониторинг:
               -	космическое дистанционное зондирование Земли,
               -	мониторинг с применением беспилотных летательных аппаратов.

Данные направления деятельности осуществляются компанией в рамках двух организационных структур:
-	акционерного общества (далее по тексту самостоятельная деятельность);
-	договора о совместной деятельности (простого товарищества) между ОАО "Газпром",  ОАО «Газпром космические системы» и ООО "Новфинтех" (далее по тексту совместная деятельность).

Совместная деятельность (п.3.2.6) была учреждена в августе 1999 года  (договор № 2/919-99 от 20.08.1999). Стороны договора (товарищи) объединили вклады и имущество с целью создания и эксплуатации системы спутниковой связи и вещания "Ямал" и осуществления на ее основе операторского бизнеса, заключающегося в предоставлении клиентам спутникового частотно-энергетического ресурса и спутниковых телекоммуникационных услуг. Осуществление операторского бизнеса (деятельности) поручено ОАО "Газпром космические системы". ОАО "Газпром космические системы" является организацией, владеющей  всеми необходимыми для осуществления этой деятельности лицензиями и разрешительными документами от государственных органов Российской Федерации и международных организаций. 

В соответствии с выданной доверенностью ОАО "Газпром космические системы" осуществляет ведение общих дел товарищей. 

Операторская деятельность является основным бизнесом компании. Доходы, полученные ОАО "Газпром космические системы" в 2008 году от операторской деятельности, составили около 90% от общего объема продаж. В операторской деятельности задействовано около 90% персонала компании.

В рамках операторской деятельности ОАО "Газпром космические системы" эксплуатирует систему спутниковой связи и вещания "Ямал", в составе трех телекоммуникационных спутников: "Ямал-100", КА-1 "Ямал-200" (далее по тексту "Ямал-201") и КА-2 "Ямал-200" (далее по тексту "Ямал-202"), и наземной инфраструктуры, предоставляя пользователям спутниковый частотно-энергетический ресурс и спутниковые телекоммуникационные услуги. Услугами ОАО "Газпром космические системы" пользуются российские и зарубежные государственные структуры, корпоративные и коммерческие провайдеры телекоммуникационных услуг, телевизионные компании. 

Деятельность ОАО "Газпром космические системы" по созданию космических и инфокоммуникационных систем осуществляется в рамках акционерного общества (самостоятельной деятельности). 

Кроме того, в рамках самостоятельной деятельности компания предоставляет  услуги аэрокосмического мониторинга с целью исследования применения аэрокосмических систем для нужд газовой промышленности.

Основания возникновения у эмитента обязанности осуществлять раскрытие информации в форме ежеквартального отчета:
ОАО "Газпром космические системы", как Эмитент, осуществивший размещение ценных бумаг путем открытой подписки среди неограниченного круга лиц, и государственная регистрация выпусков ценных бумаг которого сопровождалась регистрацией Проспекта ценных бумаг Общества, в соответствии с пунктом 5.1. Положения о раскрытии информации эмитентами  эмиссионных ценных бумаг, обязан осуществлять раскрытие информации в форме Ежеквартального отчета.

Настоящий ежеквартальный отчет содержит оценки и прогнозы уполномоченных органов управления эмитента касательно будущих событий и/или действий, перспектив развития отрасли экономики, в которой эмитент осуществляет основную деятельность, и результатов деятельности эмитента, в том числе планов эмитента, вероятности наступления определенных событий и совершения определенных действий. Инвесторы не должны полностью полагаться на оценки и прогнозы органов управления эмитента, так как фактические результаты деятельности эмитента в будущем могут отличаться от прогнозируемых результатов по многим причинам. Приобретение ценных бумаг эмитента связано с рисками, описанными в настоящем ежеквартальном отчете.

I. Краткие сведения о лицах, входящих в состав органов управления эмитента, сведения о банковских счетах, об аудиторе, оценщике и о финансовом консультанте эмитента, а также об иных лицах, подписавших ежеквартальный отчет
1.1. Лица, входящие в состав органов управления эмитента
Состав совета директоров эмитента

ФИО	Год рождения	
Павлова Ольга Петровна (председатель)	1953	
Середа Михаил Леонидович	1970	
Хомяков Сергей Федорович	1953	
Столяр Николай Федорович	1953	
Яценко Сергей Викторович	1960	
Голенищев Игорь Анатольевич	1963	
Севастьянов Дмитрий Николаевич	1967	
Васильев Вячеслав Васильевич	1946	
Соболь Александр Иванович	1969	

Единоличный исполнительный орган эмитента

ФИО	Год рождения	
Севастьянов Дмитрий Николаевич	1967	

Состав коллегиального исполнительного органа эмитента
Коллегиальный исполнительный орган не предусмотрен
1.2. Сведения о банковских счетах эмитента
Сведения о кредитной организации
Полное фирменное наименование: "Газпромбанк" (Открытое Акционерное Общество)
Сокращенное фирменное наименование: ГПБ (ОАО)
Место нахождения: 117420, г.Москва,  ул.Наметкина, дом 16, строение 1
ИНН: 7744001497
БИК: 044525823
Номер счета: 40702810500000000048
Корр. счет: 30101810200000000823
Тип счета: расчетный счет

Сведения о кредитной организации
Полное фирменное наименование: "Газпромбанк" (Открытое Акционерное Общество)
Сокращенное фирменное наименование: ГПБ (ОАО)
Место нахождения: 117420, г.Москва,  ул.Наметкина, дом 16, строение 1
ИНН: 7744001497
БИК: 044525823
Номер счета: 40702810600000010048
Корр. счет: 30101810200000000823
Тип счета: расчетный счет

Сведения о кредитной организации
Полное фирменное наименование: "Газпромбанк" (Открытое Акционерное Общество)
Сокращенное фирменное наименование: ГПБ (ОАО)
Место нахождения: 117420, г.Москва,  ул.Наметкина, дом 16, строение 1
ИНН: 7744001497
БИК: 044525823
Номер счета: 40702840800000000048
Корр. счет: 30101810200000000823
Тип счета: валютный счет

Сведения о кредитной организации
Полное фирменное наименование: "Газпромбанк" (Открытое Акционерное Общество)
Сокращенное фирменное наименование: ГПБ (ОАО)
Место нахождения: 117420, г.Москва,  ул.Наметкина, дом 16, строение 1
ИНН: 7744001497
БИК: 044525823
Номер счета: 40702840900000010048
Корр. счет: 30101810200000000823
Тип счета: валютный счет

Сведения о кредитной организации
Полное фирменное наименование: "Газпромбанк" (Открытое Акционерное Общество)
Сокращенное фирменное наименование: ГПБ (ОАО)
Место нахождения: 117420, г.Москва,  ул.Наметкина, дом 16, строение 1
ИНН: 7744001497
БИК: 044525823
Номер счета: 40702978400000000048
Корр. счет: 30101810200000000823
Тип счета: валютный счет

Сведения о кредитной организации
Полное фирменное наименование: Открытое Акционерное Общество "Банк ВТБ"
Сокращенное фирменное наименование: ОАО "Банк ВТБ"
Место нахождения: 109044, г.Москва, ул. Воронцовская, д. 43
ИНН: 7702070139
БИК: 044525187
Номер счета: 40702810000090020377
Корр. счет: 30101810700000000187
Тип счета: расчетный счет

Сведения о кредитной организации
Полное фирменное наименование: Открытое Акционерное Общество "Банк ВТБ"
Сокращенное фирменное наименование: ОАО "Банк ВТБ"
Место нахождения: 109044, г.Москва, ул. Воронцовская, д. 43
ИНН: 7702070139
БИК: 044525187
Номер счета: 40702978900090020377
Корр. счет: 30101810700000000187
Тип счета: валютный счет

Сведения о кредитной организации
Полное фирменное наименование: Коммерческий Банк "Соцгорбанк"  (Открытое акционерное общество)
Сокращенное фирменное наименование: ОАО КБ "Соцгорбанк"
Место нахождения: 141002, г.Мытищи М.О., Новомытищинский пр-т, д.11А
ИНН: 5029058309
БИК: 044583705
Номер счета: 40702810600010001105
Корр. счет: 30101810700000000705
Тип счета: расчетный счет

Сведения о кредитной организации
Полное фирменное наименование: Коммерческий Банк "Соцгорбанк"  (Открытое акционерное общество)
Сокращенное фирменное наименование: ОАО КБ "Соцгорбанк"
Место нахождения: 141002, г.Мытищи М.О., Новомытищинский пр-т, д.11А
ИНН: 5029058309
БИК: 044583705
Номер счета: 40702978500010001105
Корр. счет: 30101810700000000705
Тип счета: валютный счет

Сведения о кредитной организации
Полное фирменное наименование: Открытое акционерное общество "Нордеа Банк"
Сокращенное фирменное наименование: ОАО "Нордеа Банк"
Место нахождения: 125040, г. Москва, 3-я ул. Ямского Поля, д.19, стр. 1
ИНН: 7744000398
БИК: 044583990
Номер счета: 40702810930000070012
Корр. счет: 30101810900000000990
Тип счета: расчетный счет

Сведения о кредитной организации
Полное фирменное наименование: Открытое акционерное общество "Нордеа Банк"
Сокращенное фирменное наименование: ОАО "Нордеа Банк"
Место нахождения: 125040, г. Москва, 3-я ул. Ямского Поля, д.19, стр. 1
ИНН: 7744000398
БИК: 044583990
Номер счета: 40702840502000070012
Корр. счет: 30101810900000000990
Тип счета: валютный счет

Сведения о кредитной организации
Полное фирменное наименование: Открытое акционерное общество "Нордеа Банк"
Сокращенное фирменное наименование: ОАО "Нордеа Банк"
Место нахождения: 125040, г. Москва, 3-я ул. Ямского Поля, д.19, стр. 1
ИНН: 7744000398
БИК: 044583990
Номер счета: 40702978102000070012
Корр. счет: 30101810900000000990
Тип счета: валютный счет

Сведения о кредитной организации
Полное фирменное наименование: Филиал акционерного коммерческого Сберегательного банка Российской Федерации  (Открытое акционерное общество) Тверское отделение № 7982
Сокращенное фирменное наименование: Тверское отделение № 7982 Сбербанка России ОАО
Место нахождения: 127994, г. Москва, ул. Новослободская, д.16
ИНН: 7707083893
БИК: 044525225
Номер счета: 40702810938040020591
Корр. счет: 30101810400000000225
Тип счета: расчетный счет

Сведения о кредитной организации
Полное фирменное наименование: Филиал акционерного коммерческого Сберегательного банка Российской Федерации  (Открытое акционерное общество) Тверское отделение № 7982
Сокращенное фирменное наименование: Тверское отделение № 7982 Сбербанка России ОАО
Место нахождения: 127994, г. Москва, ул. Новослободская, д.16
ИНН: 7707083893
БИК: 044525225
Номер счета: 40702840238040020591
Корр. счет: 30101810400000000225
Тип счета: валютный счет

Сведения о кредитной организации
Полное фирменное наименование: Филиал акционерного коммерческого Сберегательного банка Российской Федерации  (Открытое акционерное общество) Тверское отделение № 7982
Сокращенное фирменное наименование: Тверское отделение № 7982 Сбербанка России ОАО
Место нахождения: 127994, г. Москва, ул. Новослободская, д.16
ИНН: 7707083893
БИК: 044525225
Номер счета: 40702978838040020591
Корр. счет: 30101810400000000225
Тип счета: валютный счет

1.3. Сведения об аудиторе (аудиторах) эмитента
Аудитор (аудиторы), осуществляющий независимую проверку бухгалтерского учета и финансовой (бухгалтерской) отчетности эмитента, на основании заключенного с ним договора, а также об аудиторе (аудиторах), утвержденном (выбранном) для аудита годовой финансовой (бухгалтерской) отчетности эмитента по итогам текущего или завершенного финансового года:
Полное фирменное наименование: Закрытое акционерное общество "Интерком-Аудит"
Сокращенное фирменное наименование: ЗАО "Интерком-Аудит"
Место нахождения: 119501, г. Москва,  ул. Лобачевского, д. 126, стр. 6
ИНН: 7729111520
ОГРН: 1027700114639

Телефон: (495) 937-3451
Факс: (495) 937-3451
Адрес электронной почты: info@intercom-audit.ru

Данные о лицензии на осуществление аудиторской деятельности
Наименование органа, выдавшего лицензию: Министерство финансов Российской Федерации
Номер: № Е 001162
Дата выдачи: 24.07.2002
Дата окончания действия: 24.07.2012
Данные о членстве аудитора в саморегулируемых организациях аудиторов
Аудитор не является членом саморегулируемой организации аудиторов
Сведения о членстве аудитора в коллегиях, ассоциациях или иных профессиональных объединениях (организациях):
1.	Институт профессиональных бухгалтеров и аудиторов России (ИПБР),
2.	Аудиторская Палата России (АПР),
3.	Международная ассоциация независимых бухгалтеров и консультантов
"BKR International".

Финансовый год (годы), за который (за которые) аудитором проводилась независимая проверка бухгалтерского учета и финансовой (бухгалтерской) отчетности эмитента

Год	
2006	
2007	
2008	
2009	

Факторы, которые могут оказать влияние на независимость аудитора от эмитента, в том числе информация о наличии существенных интересов, связывающих аудитора (должностных лиц аудитора) с эмитентом (должностными лицами эмитента)
Наличие долей участия аудитора (должностных лиц аудитора) в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) эмитента:
ЗАО "Интерком-Аудит" (далее - Аудитор) и его должностные лица в уставном капитале Эмитента не участвуют;
Предоставление заемных средств аудитору (должностным лицам аудитора) эмитентом:
заемные средства Аудитору не предоставлялись;
Наличие тесных деловых взаимоотношений (участие в продвижении продукции (услуг) эмитента, участие в совместной предпринимательской деятельности и т.д.), а также родственных связей:
в настоящее время фактов финансовой, имущественной, родственной или какой-либо иной заинтересованности Аудитора и должностных лиц Аудитора, превышающей отношения по договору с ОАО "Газпром космические системы" на предоставление аудиторских услуг, а также какой-либо зависимости Аудитора от третьей стороны, собственников или руководителей Эмитента, иных факторов, которые могут оказать влияние на независимость Аудитора от Эмитента не выявлено;
Сведения о должностных лицах эмитента, являющихся одновременно должностными лицами аудитора (аудитором):
в настоящее время фактов совмещения должностными лицами Эмитента деятельности в Аудиторской компании не выявлено.
Иные факторы, которые могут повлиять на независимость аудитора от эмитента:
отсутствуют
Указываются меры, предпринятые эмитентом и аудитором для снижения влияния указанных факторов:
ОАО "Газпром космические системы" при выборе и организации работы с аудитором руководствуется действующим законодательством Российской Федерации, которое предусматривает проведение комплекса мер, направленных на снижение влияния указанных выше факторов. 
Аудитор в части соблюдения статуса независимости аудитора руководствуется положениями статьи 8 Федерального закона от 30 декабря 2008 года № 307-ФЗ "Об аудиторской деятельности", а также российским и международным кодексами профессиональной этики аудиторов.

Порядок выбора аудитора эмитента
Наличие процедуры тендера, связанного с выбором аудитора, и его основные условия:
С целью проведения обязательного аудита финансовой (бухгалтерской) отчетности ОАО "Газпром космические системы" за 2009 год был проведен конкурс по выбору аудиторской организации.
Основные требования, предъявленные к аудиторским организациям:
"	наличие лицензии на осуществление аудиторской деятельности в Российской Федерации;
"	страхование профессиональной ответственности;
"	наличие опыта аудиторской организации в проведении аудиторских проверок.
Оценку кандидатов в аудиторы Общества осуществляет конкурсная комиссия по выбору аудиторской организации.

Процедура выдвижения кандидатуры аудитора для утверждения собранием акционеров (участников), в том числе орган управления, принимающий соответствующее решение:
Согласно статье 16 Устава ОАО "Газпром космические системы" Общее собрание акционеров утверждает аудитора Общества. 
В соответствии с действующим законодательством утверждение Аудитора, ставшего победителем конкурса, произведено на Общем собрании акционеров ОАО "Газпром космические системы" по итогам проведения конкурса по отбору аудиторских организаций и согласования кандидатуры аудитора с Департаментом внутреннего аудита и контроля за финансово-хозяйственной деятельностью дочерних обществ и организаций Аппарата Правления ОАО "Газпром".

Указывается информация о работах, проводимых аудитором в рамках специальных аудиторских заданий:
Работы в рамках специальных аудиторских заданий не производились.
Описывается порядок определения размера вознаграждения аудитора, указывается фактический размер вознаграждения, выплаченного эмитентом аудитору по итогам каждого из пяти последних завершенных финансовых лет, за которые аудитором проводилась независимая проверка бухгалтерского учета и финансовой (бухгалтерской) отчетности эмитента:
Размер оплаты услуг аудитора определяется Советом директоров Общества по результатам ежегодного конкурса
Год	Размер вознаграждения,
выплаченного аудитору
(тыс.рублей)
2006	416 
2007	540 
2008	670

Приводится информация о наличии отсроченных и просроченных платежей за оказанные аудитором услуги:
По состоянию на  30.09.2009 года у ОАО "Газпром космические системы" отсроченных и просроченных платежей по договорам на проведение аудита нет.

1.4. Сведения об оценщике (оценщиках) эмитента
ФИО:
Оценщик работает на основании трудового договора с юридическим лицом

Телефон: (495) 739-4994
Факс: (495) 739-4994
Адрес электронной почты: www.veoi.ru

Сведения о юридическом лице, с которым оценщик заключил трудовой договор
Полное фирменное наименование: Общество с ограниченной ответственностью "ОТКРЫТИЕ - корпоративные финансы"
Сокращенное фирменное наименование: ООО "ОТКРЫТИЕ - корпоративные финансы"
Место нахождения: 29010, Россия, г. Москва, Протопоповский переулок, д. 19, стр.10

Данные о членстве оценщика в саморегулируемых организациях оценщиков
Оценщик не является членом саморегулируемой организации оценщиков
Информация об услугах по оценке, оказываемых данным оценщиком:
Услуги по оценке, связанной с оценкой рыночной стоимости одной обыкновенной именной бездокументарной акции ОАО "Газпром космические системы" для определения цены размещения акций при дополнительной эмиссии, оказаны ООО  "ОТКРЫТИЕ - корпоративные финансы"

1.5. Сведения о консультантах эмитента
Финансовые консультанты эмитентом не привлекались
1.6. Сведения об иных лицах, подписавших ежеквартальный отчет
ФИО: Мацкайло Вита Валентиновна
Год рождения: 1966
Сведения об основном месте работы:
Организация: ОАО "Газпром космические системы"
Должность: главный бухгалтер

II. Основная информация о финансово-экономическом состоянии эмитента
2.1. Показатели финансово-экономической деятельности эмитента

Наименование показателя	2008, 9 мес.	2009, 9 мес.	
Стоимость чистых активов эмитента, руб.	338 221 000	353 106 000	
Отношение суммы привлеченных средств к капиталу и резервам, %	1 273	1 764	
Отношение суммы краткосрочных обязательств к капиталу и резервам, %	53	189	
Покрытие платежей по обслуживанию долгов, %	21.16	2.33	
Уровень просроченной задолженности, %	0	0	
Оборачиваемость дебиторской задолженности, раз	0.05	0.016	
Доля дивидендов в прибыли, %	27.41	21.7	
Производительность труда, руб./чел	2 712 000	2 376 000	
Амортизация к объему выручки, %	0.22	0.28	

Для расчета приведенных показателей использовалась методика, рекомендованная "Положением  о раскрытии информации эмитентами эмиссионных ценных бумаг", утвержденным приказом Федеральной службы по финансовым рынкам от 10 октября 2006 года № 06-117/пз-н.
Чистые активы рассчитаны в соответствии с порядком оценки стоимости чистых активов акционерного общества, утвержденным приказом Минфина России N 10н и ФКЦБ России № 03-6/пз от 29 января 2003 года.

Анализ платежеспособности и финансового положения эмитента на основе экономического анализа динамики приведенных показателей в сравнении с аналогичным периодом предшествующего года (предшествующих лет).
Стоимость чистых активов ОАО "Газпром космические системы" по итогам деятельности за 9 месяцев 2009 года увеличилась на14 885 тыс. рублей по сравнению с итогами за 9 месяцев  2008 года и составила 353 106 тыс. рублей. 
Показатели "Отношение суммы привлеченных средств к капиталу и резервам" и "Отношение суммы краткосрочных обязательств к капиталу и резервам" в рассматриваемом периоде свидетельствуют о высокой степени зависимости ОАО "Газпром космические системы" от внешних источников финансирования, что обусловлено открытием в  2007 году и 2008 году  долгосрочных кредитных линий для финансирования проекта "Ямал-300". 
По итогам деятельности за 9 месяцев  2009 года по сравнению с аитогам деятельности за 9 месяцев 2008 года произошло увеличение показателя "Отношение суммы привлеченных средств к капиталу и резервам" с 1 273% до 1 764%. На рост показателя оказали влияние следующие факторы:
"	получение долгосрочного кредита для финансирования проекта "Ямал-300";
"	увеличение долгосрочных обязательств Общества по статье баланса 510 "Займы и кредиты". Увеличение данной статьи баланса произошло в большей степени за счет отражения в бухгалтерской отчетности полученных кредитов в суммах, исчисленных на основе официальных курсов валют, действующих на отчетную дату. 
Показатели оборачиваемости ОАО "Газпром космические системы" относительно стабильны и существенным изменениям в рассматриваемом периоде не подвергались. 

Резкое изменение  показателей в самостоятельной деятельности  обусловлено привлечением в 2006 году частичного промежуточного краткосрочного кредита для реализации проекта "Ямал-300" и открытием в  2007 году и 2008 году  долгосрочных кредитных линий для финансирования проекта "Ямал-300"  и  рефинансирования краткосрочного  кредита.

2.2. Рыночная капитализация эмитента
Не указывается эмитентами, обыкновенные именные акции которых не допущены к обращению организатором торговли
2.3. Обязательства эмитента
2.3.1. Кредиторская задолженность
Структура кредиторской задолженности эмитента
За 9 мес. 2009 г.

Наименование обязательств	Срок наступления платежа	
	До 1 года	Свыше 1 года	
Кредиторская задолженность перед поставщиками и подрядчиками, руб.	2 439 813		
в том числе просроченная, руб.		x	
Кредиторская задолженность перед персоналом организации, руб.	14 678 989		
в том числе просроченная, руб.		x	
Кредиторская задолженность перед бюджетом и государственными внебюджетными фондами, руб.	7 194 770		
в том числе просроченная, руб.		x	
Кредиты, руб.		5 529 033 194	
в том числе просроченные, руб.		x	
Займы, руб.			
в том числе просроченные, руб.		x	
в том числе облигационные займы, руб.			
в том числе просроченные облигационные займы, руб.		x	
Прочая кредиторская задолженность, руб.	620 606 653	4 050 220	
в том числе просроченная, руб.		x	
Итого, руб.	666 874 225	5 533 083 414	
в том числе просрочено, руб.		x	

Просроченная кредиторская задолженность отсутствует
Кредиторы, на долю которых приходится не менее 10 процентов от общей суммы кредиторской задолженности
Полное фирменное наименование: Закрытое акционерное общество «Королевский Банк Шотландии»
Сокращенное фирменное наименование: ЗАО "Королевский банк Шотландии"
Место нахождения: 125009, Россия, Москва, Большая Никитская, д.17, стр. 1
ИНН: 7703120329
ОГРН: 1027739446349

Сумма кредиторской задолженности, руб.: 2 003 287 671
Размер и условия просроченной кредиторской задолженности (процентная ставка, штрафные санкции, пени):

Кредитор является аффилированным лицом эмитента: Нет

Полное фирменное наименование: Открытое акционерное общество «Нордеа Банк»
Сокращенное фирменное наименование: ОАО "Нордеа Банк"
Место нахождения: 125040, Россия, Москва, 3-я ул. Ямского Поля, д.19, стр. 1
ИНН: 7744000398
ОГРН: 1027739436955

Сумма кредиторской задолженности, руб.: 1 852 038 111
Размер и условия просроченной кредиторской задолженности (процентная ставка, штрафные санкции, пени):

Кредитор является аффилированным лицом эмитента: Нет

Полное фирменное наименование: АБН АМРО БАНК Н.В.
Сокращенное фирменное наименование: АБН АМРО БАНК Н.В.
Место нахождения: Великобритания, 250 Бишопсгейт, Лондон ЕС2М 4АА
Не является резидентом РФ
Сумма кредиторской задолженности, руб.: 1 673 707 412
Размер и условия просроченной кредиторской задолженности (процентная ставка, штрафные санкции, пени):

Кредитор является аффилированным лицом эмитента: Нет

2.3.2. Кредитная история эмитента
Исполнение эмитентом обязательств по действовавшим в течение 5 последних завершенных финансовых лет либо за каждый завершенный финансовый год, если эмитент осуществляет свою деятельность менее 5 лет, и действующим на дату окончания отчетного квартала кредитным договорам и/или договорам займа, сумма основного долга по которым составляет 5 и более процентов балансовой стоимости активов эмитента на дату последнего завершенного отчетного квартала, предшествующего заключению соответствующего договора, а также иным кредитным договорам и/или договорам займа, которые эмитент считает для себя существенными.
В случае, если эмитентом осуществлялась эмиссия облигаций, описывается исполнение эмитентом обязательств по каждому выпуску облигаций, совокупная номинальная стоимость которых составляет 5 и более процентов балансовой стоимости активов эмитента на дату окончания последнего завершенного квартала, предшествующего государственной регистрации отчета об итогах выпуска облигаций, а в случае, если размещение облигаций не завершено или по иным причинам не осуществлена государственная регистрация отчета об итогах их выпуска, - на дату окончания последнего завершенного квартала, предшествующего государственной регистрации выпуска облигаций

Наименование обязательства	Наименование кредитора (займодавца)	Сумма основного долга	Валюта	Срок кредита (займа) / срок погашения	Наличие просрочки исполнения обязательства в части выплаты суммы основного долга и/или установленных процентов, срок просрочки, дней	
Кредит	«Королевский Банк Шотландии» ЗАО г. Москва	2 400 000 000	рубли	20.12.2013	0	
Кредит	ABN AMRO Bank N.V. London	38 000 000	Евро	20.06.2015	0	
Кредит	ОАО «Нордеа Банк»	22 000 000	долл. США	14.09.2013	0	
Кредит	ОАО «Нордеа Банк»	43 500 000	долл. США	31.01.2012	0	

За весь период существования "Газпром космические системы" не имело просроченной задолженности ни по возврату основного долга, ни по оплате процентов
2.3.3. Обязательства эмитента из обеспечения, предоставленного третьим лицам
Указанные обязательства отсутствуют
2.3.4. Прочие обязательства эмитента
Прочих обязательств, не отраженных в бухгалтерском балансе, которые могут существенно отразиться на финансовом состоянии эмитента, его ликвидности, источниках финансирования и условиях их использования, результатах деятельности и расходов, не имеется
2.4. Цели эмиссии и направления использования средств, полученных в результате размещения эмиссионных ценных бумаг
В отчетном квартале эмитентом не осуществлялось размещение ценных бумаг путем подписки
2.5. Риски, связанные с приобретением размещаемых (размещенных) эмиссионных ценных бумаг
Политика эмитента в области управления рисками:

2.5.1. Отраслевые риски
В случае возникновения одного или нескольких перечисленных ниже рисков,  ОАО "Газпром космические системы" предпримет все возможные меры по минимизации негативных последствий. Определение предполагаемых действий  ОАО "Газпром космические системы" при наступлении какого-либо из перечисленных факторов риска не представляется возможным, так как разработка адекватных соответствующим событиям мер затруднена неопределенностью развития ситуации. Параметры проводимых мероприятий будут зависеть от особенностей создавшейся ситуации в каждом конкретном случае.  ОАО "Газпром космические системы" не может гарантировать, что действия, направленные на преодоление возникших негативных изменений, смогут привести к исправлению ситуации, поскольку описанные факторы находятся вне контроля  ОАО "Газпром космические системы".

Усиление конкуренции и, как следствие, возможное снижение рыночных цен на услуги и продукцию компании.

Риск снижается за счет более привлекательных потребительских характеристик услуг и продукции компании по сравнению с конкурентами.

Риск переоценки объема рынка для услуг и продукции компании.

Риск снижается за счет диверсификации услуг и продукции компании и разнообразием типов клиентов, а также шестнадцатилетним опытом работы компании на рынке. В рамках операторской деятельности ОАО "Газпром космические системы" предоставляет пользователям на рынке спутниковых телекоммуникаций как спутниковый частотно-энергетический ресурс (68% от суммарного дохода), так и телекоммуникационные услуги на базе спутникового ресурса (32%):
-	спутниковые каналы связи и передачи данных - 12%;
-	спутниковое цифровое телерадиовещание - 16%;
-	спутниковый доступ в Интернет - 4%.
Каждый из указанных секторов рынка спутниковых телекоммуникационных услуг имеет свою динамику и факторы развития, в основном, независимые друг от друга. Хотя необходимо отметить, что одним из факторов, общим для развития всех видов спутниковых телекоммуникационных услуг, является объем предложения качественного спутникового ресурса с требуемыми энергетическими характеристиками.
Клиентская база ОАО "Газпром космические системы", состоит из следующих типов клиентов (распределение по объему дохода):
-	Предприятия ОАО "Газпром"  - 10%;
-	Государственные структуры  -  11%;
-	Ведомственные и коммерческие сервис-провайдеры - 51%;
-	Телевизионные компании – 28%.

2.5.2. Страновые и региональные риски
В случае возникновения одного или нескольких перечисленных ниже рисков, ОАО "Газпром космические системы"  предпримет все возможные меры по минимизации негативных последствий. Определение предполагаемых действий  ОАО "Газпром космические системы" при наступлении какого-либо из перечисленных факторов риска не представляется возможным, так как разработка адекватных соответствующим событиям мер затруднена неопределенностью развития ситуации. Параметры проводимых мероприятий будут зависеть от особенностей создавшейся ситуации в каждом конкретном случае.  ОАО "Газпром космические системы" не может гарантировать, что действия, направленные на преодоление возникших негативных изменений, смогут привести к исправлению ситуации, поскольку описанные факторы находятся вне контроля ОАО "Газпром космические системы".
Риск переоценки темпов экономического развития России и, как следствие, переоценки темпов развития секторов российского телекоммуникационного рынка.
Риск снижается посредством  расширения географии бизнеса компании и освоения новых региональных рынков вне России. В настоящее время объем продаж услуг компании на зарубежном рынке составляет около 23%.
2.5.3. Финансовые риски
В случае возникновения одного или нескольких перечисленных ниже рисков, ОАО "Газпром космические системы" предпримет все возможные меры по минимизации негативных последствий. Определение предполагаемых действий ОАО "Газпром космические системы" при наступлении какого-либо из перечисленных факторов риска не представляется возможным, так как разработка адекватных соответствующим событиям мер затруднена неопределенностью развития ситуации. Параметры проводимых мероприятий будут зависеть от особенностей создавшейся ситуации в каждом конкретном случае. ОАО "Газпром космические системы" не может гарантировать, что действия, направленные на преодоление возникших негативных изменений, смогут привести к исправлению ситуации, поскольку описанные факторы находятся вне контроля ОАО "Газпром космические системы".
Риски, связанные с изменениями валютных курсов.
На финансовых результатах ОАО "Газпром космические системы" могут позитивно или негативно сказываться колебания курса рубля по отношению к другим валютам, особенно к доллару США, в связи с тем, что около 28% валовой выручки от продаж ОАО "Газпром космические системы", с учетом совместной деятельности, выражены в иностранной валюте или ее эквиваленте. Валютный риск ОАО "Газпром космические системы" частично снижается за счет наличия  затрат, выраженных в иностранной валюте и ее эквиваленте.
Риски, связанные с изменениями процентных ставок. 
Для закрытия кассовых разрывов, связанных со срывами сроков поступления выручки, 
ОАО "Газпром космические системы" привлекает краткосрочные кредиты в российских банках. Относительно высокая стоимость российских заимствований заставляет Общество минимизировать использование данного инструмента.

Риски, связанные с влиянием инфляции.
Изменение индекса потребительских цен оказывает определенное влияние на уровень рентабельности 
ОАО "Газпром космические системы"  и, как следствие, на финансовое состояние и возможность выполнения обязательств, однако это влияние не является фактором прямой зависимости. Малая зависимость рентабельности ОАО "Газпром космические системы" от изменения индекса потребительских цен  обусловлена, в основном, следующими факторами:
s	Рост расходов ОАО "Газпром космические системы" в периоды высокой инфляции компенсируется ростом курса расчетной единицы тарифов;
s	В периоды умеренного роста инфляции кредитно-денежная политика Центробанка обычно направлена на поддержание обменного курса рубля. В это время рост расходов ОАО "Газпром космические системы" компенсируется за счет применения фиксированной величины  тарифной единицы.
Несмотря на то, что даже при значительном увеличении уровня потребительских цен ОАО "Газпром космические системы" сохраняло рентабельность деятельности, нет никаких гарантий, что возможное увеличение или уменьшение потребительских цен не приведет к падению уровня рентабельности 
ОАО Газпром космические системы" в будущем. Предсказать критический уровень инфляции для 
ОАО "Газпром космические системы" не представляется возможным, поскольку, кроме уровня потребительских цен необходимо учитывать изменение реальной покупательной способности рубля, конъюнктуру на  рынке телекоммуникационных услуг и дальнейшую политику государства в отношении телекоммуникационных компаний.

Влияние финансовых рисков на показатели финансовой отчетности.
В соответствии с приказом Минфина РФ от 22 июля 2003 г. N 67н  данные о наличии и движении денежных средств  пересчитываются по курсу Центрального банка Российской Федерации на дату составления бухгалтерской отчетности. Изменение курса иностранных валют, сравнимое с изменениями, произошедшими в 1998 г., окажет значительное влияние на статьи отчета о движении денежных средств, включающие обороты в иностранной валюте.
В "Отчете о прибылях и убытках" в составе прочих  доходов и расходов отражаются курсовые разницы - результат от изменения поступления выручки в иностранной валюте и результат от изменения задолженности по кредитам, полученным в иностранной валюте, и в результате, данное соотношение может оказать существенное влияние на чистую прибыль Общества. 
Поскольку часть дебиторской задолженности ОАО "Газпром космические системы" выражена в долларах США или эквиваленте, изменение курса приведет к изменению статей баланса, в которых отражена данная дебиторская задолженность. 
Изменение курса иностранных валют по отношению к рублю приведет к изменению статьи баланса, отражающей задолженность по кредитам и займам, в случае наличия значительного портфеля кредитных ресурсов, выраженного в конвертируемой валюте. 
Изменение тарифов на услуги, предлагаемые компанией, в первую очередь скажется на объеме выручки от реализации  и окажет существенное влияние на чистую прибыль Общества.
Инфляционные процессы, в результате которых происходит удорожание используемых в производстве материалов и комплектующих, могут оказать влияние на изменение валюты баланса. Так же, инфляционные процессы в экономике РФ могут оказать  существенное влияние на чистую прибыль Общества в связи с тем, что возможности ОАО "Газпром космические системы"  по повышению цен на реализуемые услуги ограничены конъюнктурным регулированием цен на рынке телекоммуникационных услуг, т.е. не могут произвольно меняться Обществом в зависимости  от изменений темпов инфляции, и, в то же время, затраты Общества, которые, в основном, выражены в рублях,  изменяются в соответствии с темпами инфляции.

2.5.4. Правовые риски
В случае возникновения одного или нескольких перечисленных ниже рисков,  ОАО "Газпром космические системы" предпримет все возможные меры по минимизации негативных последствий. Определение предполагаемых действий  ОАО "Газпром космические системы" при наступлении какого-либо из перечисленных факторов риска не представляется возможным, так как разработка адекватных соответствующим событиям мер затруднена неопределенностью развития ситуации. Параметры проводимых мероприятий будут зависеть от особенностей создавшейся ситуации в каждом конкретном случае.
Риски, связанные с изменением валютного регулирования.
Эмитент является участником внешнеэкономических отношений, имеет часть своих обязательств в иностранной валюте, а также счета в иностранной валюте в российских банках и их филиалах, расположенных на территории РФ. Соответственно Компания подвержена существенным рискам, связанным с изменением валютного регулирования. Изменение курса рубля под влиянием политики Центрального Банка РФ или в результате влияния иных факторов может отразиться на финансовом состоянии эмитента. В результате Компания может столкнуться с проблемами перевода своих активов из одной валюты в другую, а также исполнения своих обязательств или взыскания задолженности, выраженной в иностранной валюте, с третьих лиц.
Риски, связанные с изменением налогового законодательства.
Эмитент является крупнейшим налогоплательщиком по Московской области.
Поскольку налоговое законодательство является одним из наиболее динамичных отраслей права в России, а эмитент в своей деятельности ориентируется на долгосрочные договорные связи с различными хозяйственными субъектами, непредвиденное изменение налогового законодательства может привести к существенным убыткам для предприятия.
Риски, связанные с изменением правил таможенного контроля и пошлин.
Эмитент систематически сотрудничает с иностранными контрагентами и, как правило, заключает с ними долгосрочные договоры. В случае изменения таможенного законодательства в сторону усложнения процедуры прохождения контроля и увеличения пошлин, возможно причинение Обществу существенных убытков, от которых невозможно уберечься, т.к. невозможно при заключении долгосрочного договора предвидеть возможность и направление изменения законодательства в период его выполнения.
Риски, связанные с изменением требований по лицензированию самостоятельной деятельности эмитента.
В течение отчетного периода не происходило изменений требований по лицензированию отдельных видов деятельности, обеспечивающих основную деятельность эмитента, которые могли бы негативно отразиться на его финансово-хозяйственной деятельности.
Риски, связанные с изменением судебной практики по вопросам, связанным с деятельностью эмитента.
В течение отчетного периода не происходило изменений судебной практики по вопросам, связанным с деятельностью эмитента (в том числе по вопросам лицензирования), которые могут негативно сказаться на результатах его деятельности, а также на результатах текущих судебных процессов, в которых участвует эмитент.
2.5.5. Риски, связанные с деятельностью эмитента
В случае возникновения одного или нескольких перечисленных ниже рисков, ОАО "Газпром космические системы" предпримет все возможные меры по минимизации негативных последствий. Определение предполагаемых действий ОАО "Газпром космические системы" при наступлении какого-либо из перечисленных факторов риска не представляется возможным, так как разработка адекватных соответствующим событиям мер затруднена неопределенностью развития ситуации. Параметры проводимых мероприятий будут зависеть от особенностей создавшейся ситуации в каждом конкретном случае. ОАО "Газпром космические системы" не может гарантировать, что действия, направленные на преодоление возникших негативных изменений, смогут привести к исправлению ситуации, поскольку описанные факторы находятся вне контроля ОАО "Газпром космические системы".
Риски, связанные с текущими судебными процессами и возможной ответственностью 
ОАО "Газпром космические системы"  по долгам третьих лиц.
За отчетный период ОАО "Газпром космические системы" участвовало в судебных разбирательствах (подробная информация представлена в п.7.7). По результатам судебных разбирательств, все судебные акты  были приняты в пользу ОАО "Газпром космические системы".
За отчетный период ОАО "Газпром космические системы"  не принимало на себя ответственность  по долгам третьих лиц, в том числе его дочерних обществ.
Риски, связанные с отсутствием возможности продлить действие лицензий на ведение видов деятельности ОАО  "Газпром космические системы".
По всем видам деятельности ОАО "Газпром космические системы" имеет лицензии соответствующих государственных органов. Продление лицензий осуществляется в установленном законодательством порядке. За весь срок деятельности ОАО "Газпром космические системы" случаев невозможности продления лицензии по какому-либо виду деятельности не возникало.

Риски, связанные с возможностью потери потребителей, на которых приходится не менее чем 10% от общего объема дохода компании. 
К настоящему моменту ОАО "Газпром космические системы" имеет обширную клиентскую базу, которая насчитывает около 200 компаний. Клиентов, на каждого из которых приходится не менее чем 10 % от общего объема доходов компании, ОАО "Газпром космические системы" не имеет.
Риски, связанные с авариями и выходом из строя основных средств и оборудования.
Деятельность ОАО "Газпром космические системы"  по предоставлению спутниковых телекоммуникационных услуг подвержена рискам, связанным с поломкой или отказами оборудования, наиболее значительным из которых является выход из строя спутниковых транспондеров. Данный риск покрывается страхованием спутников на орбите. Риски отказов оборудования наземной телекоммуникационной инфраструктуры ОАО "Газпром космические системы" также покрываются страхованием. Кроме того, ОАО "Газпром космические системы"  осуществляет постоянный контроль состояния систем, обеспечивающих жизнедеятельность активов, их реконструкцию и модернизацию, что также снижает подобного рода риски.
Наиболее значительным риском, связанным с  созданием космических систем, является возможность аварии ракеты-носителя при запуске спутников. Кроме того, существуют риски повреждения и выхода из строя оборудования, являющегося частью создаваемой системы. С наибольшей вероятностью возникновение данных рисков возможно при транспортировке и испытаниях оборудования. ОАО "Газпром космические системы"  в обязательном порядке страхует подобные риски.

III. Подробная информация об эмитенте
3.1. История создания и развитие эмитента
3.1.1. Данные о фирменном наименовании (наименовании) эмитента
Полное фирменное наименование эмитента: Открытое акционерное общество "Газпром космические системы"
Сокращенное фирменное наименование эмитента: ОАО "Газпром космические системы"

Все предшествующие наименования эмитента в течение времени его существования
Полное фирменное наименование: Открытое акционерное общество "Газком"
Сокращенное фирменное наименование: ОАО "Газком"
Дата введения наименования: 02.11.1992
Основание введения наименования:
Регистрация  юридического лица

3.1.2. Сведения о государственной регистрации эмитента
Данные о первичной государственной регистрации
Номер государственной регистрации: 2085
Дата государственной регистрации: 02.11.1992
Наименование органа, осуществившего государственную регистрацию: Администрация г. Калининграда Московской области
Данные о регистрации юридического лица:
Основной государственный регистрационный номер юридического лица: 1025002045177
Дата регистрации: 17.12.2002
Наименование регистрирующего органа: Межрайонная инспекция № 2 по Московской области МНС РФ
3.1.3. Сведения о создании и развитии эмитента
Срок существования эмитента с даты его государственной регистрации, а также срок, до которого эмитент будет существовать, в случае если он создан на определенный срок или до достижения определенной цели:
Срок существования эмитента с даты государственной регистрации - 16 лет.
Эмитент создан на неопределённый срок.
Краткое описание истории создания и развития эмитента. Цели создания эмитента, миссия эмитента (при наличии), и иная информация о деятельности эмитента, имеющая значение для принятия решения о приобретении ценных бумаг эмитента.:
ОАО "Газпром космические системы" изначально создавалось для организации связи в интересах предприятий ОАО "Газпром", однако сегодня орбитальная группировка спутников "Ямал" обеспечивает услугами спутниковой связи, телевидения и радиовещания многочисленных сторонних пользователей.

ОАО "Газпром космические системы" реализует свои услуги на рынке, участвуя в решении государственной задачи развития спутниковых телекоммуникаций страны в целом. 

Расширение клиентской базы наравне с использованием новых технологий - ключевое условие развития бизнеса для ОАО "Газпром космические системы".

ОАО "Газпром космические системы" создало и эксплуатирует систему спутниковой связи и вещания "Ямал" в составе трех спутников ("Ямал-100", "Ямал-201", "Ямал-202"), наземного комплекса управления и развитой наземной телекоммуникационной инфраструктуры (три телепорта, центр спутникового цифрового телевидения,  крупная сеть земных станций в регионах России). 

Создание системы "Ямал" началось с 1993 года, когда были установлены первые станции спутниковой связи в городе Королев Московской области и поселке Ямбург на полуострове Ямал. В настоящее время количество земных станций системы "Ямал" насчитывает около 270.

В рамках создания системы спутниковой связи и вещания "Ямал" с 1995 года ОАО "Газпром космические системы" начало реализацию проекта "Ямал-100", включавшего разработку и  создание спутника связи нового поколения "Ямал-100", а также создание наземного комплекса управления спутником. Запуск спутника "Ямал-100" на орбиту был осуществлен в сентябре 1999г. Спутник полностью обеспечил телекоммуникациями (телефония, передача данных, доступ в Интернет, видеоконференцсвязь) все виды деятельности в газовой отрасли: бурение, добычу и транспортировку газа, продажу газа и финансовые расчеты. Оставшаяся часть спутникового ресурса была реализована на свободном рынке. Основными пользователями стали не только традиционные операторы связи, но и корпоративные пользователи, телекомпании, администрации регионов России и др. На базе спутника "Ямал-100"  начали вещание как центральные, так и региональные российские телевизионные каналы, тогда как до 2000 года регионального телевидения в России не существовало.

Растущая потребность народного хозяйства и населения России в современных телекоммуникациях отразилась в планах ОАО "Газпром космические системы" как оператора спутниковой связи: с 2000 года в рамках Федеральной космической программы России до 2005г. компания начала реализацию проекта создания двух телекоммуникационных спутников "Ямал-200". 24 ноября 2003 года спутники были запущены на орбиту. 

Спутник "Ямал-201", установленный  в орбитальную позицию 90°в.д., в которой до этого уже три года работал "Ямал-100", положил начало реализации концепции ОАО "Газпром космические системы" по кластерному построению орбитальной группировки. Запуск этого спутника  усилил позиции компании, как одного из двух российских национальных спутниковых операторов, и значительно расширил клиентскую базу. Спутник позволяет оказывать услуги по организации каналов связи и передачи данных, видеоконференцсвязи, распределительного телевидения, спутникового доступа в Интернет практически на всей территории России. На его основе реализуются сети центрального и регионального телевидения, дистанционного образования и телемедицины.

Спутник "Ямал-202", который работает в орбитальной позиции 49°в.д., имеет полуглобальную зону обслуживания, включающую Европу, Ближний Восток, Северную Африку, Южную и Юго-Восточную Азию и  ориентирован, в основном, на международный рынок. Он  предназначен  для организации широкополосных каналов связи между центрами сосредоточения информационных ресурсов (преимущественно Европа) и центрами потребления этих ресурсов (развивающиеся страны Северной Африки, Ближнего Востока и Азии), а также для распространения этнических телеканалов, их вещания в интересах соответствующих диаспор. Спутник оптимален также для организации каналов связи и передачи данных корпоративных клиентов, имеющих интересы в развивающихся странах, а также для правительственных структур. С запуском спутника "Ямал-202" компания вышла на международный рынок спутникового ресурса.

В настоящее время ОАО "Газпром космические системы" является международным спутниковым оператором, представляющим емкость спутников связи "Ямал" не только в России, но и на значительной части Восточного полушария. На российском рынке спутниковых телекоммуникаций ОАО "Газпром космические системы" позиционируется не только как спутниковый оператор, но и как провайдер телекоммуникационных услуг (предоставляя спутниковые каналы связи и передачи данных, услуги спутникового телерадиовещания, спутниковый доступ в Интернет), а также системный интегратор (создание сетей спутниковой связи и телевидения, наземных комплексов управления и контрольно-измерительных комплексов). Услугами компании пользуются российские и зарубежные государственные структуры, корпоративные и коммерческие провайдеры телекоммуникационных услуг, телевизионные компании. 

На конец 3 квартала 2009 года через спутники "Ямал" транслировалось свыше 100 российских и зарубежных телевизионных каналов. На базе этих спутников реализуются российские федеральные и международные программы.

В ближайшей перспективе в рамках Федеральной космической программы России на 2006-2015 гг., утвержденной постановлением Правительства РФ № 635 от 22.10.2005 г., ОАО "Газпром космические системы" планирует увеличить свою спутниковую группировку, запустив на орбиту спутник "Ямал-300К" и два спутника "Ямал-400".

3.1.4. Контактная информация
Место нахождения: 141070 Россия, Московская область, город Королев, Сакко и Ванцетти 18Б
Место нахождения постоянно действующего исполнительного органа
141070 Россия, Московская область, город Королев, Сакко и Ванцетти 18Б
Адрес для направления корреспонденции
141070 Россия, Московская область, город Королев, Калинина 15, а/я 99, КГУПС
Телефон: (495) 504-29-06
Факс: (495) 504-29-11
Адрес электронной почты: info@gazprom-spacesystems.ru

Адрес страницы (страниц) в сети Интернет, на которой (на которых) доступна информация об эмитенте, выпущенных и/или выпускаемых им ценных бумагах: www.gascom.ru, www.gazprom-spacesystems.ru

3.1.5. Идентификационный номер налогоплательщика
5018035691
3.1.6. Филиалы и представительства эмитента
Эмитент не имеет филиалов и представительств
3.2. Основная хозяйственная деятельность эмитента
3.2.1. Отраслевая принадлежность эмитента

Коды ОКВЭД	
64.20	
73.10	
62.30	
74.30	
74.14	
74.20.31	
74.20.11	
28.22.9	
32.20.2	
35.30.41	
62.30.2	

3.2.2. Основная хозяйственная деятельность эмитента
Виды хозяйственной деятельности (виды деятельности, виды продукции (работ, услуг)), обеспечившие не менее чем 10 процентов объема реализации (выручки) эмитента за отчетный период

Наименование вида продукции (работ, услуг): Объем выручки от реализации всего

Наименование показателя	2008, 9 мес.	2009, 9 мес.	
Объем выручки (доходов) от данного вида хозяйственной деятельности, руб.	89 501 365	49 633 533	
Доля объема выручки (доходов) от данного вида хозяйственной деятельности в общем объеме выручки (доходов) эмитента, %	100	100	

Изменения размера выручки (доходов) эмитента от основной хозяйственной деятельности на 10 и более процентов по сравнению с соответствующим отчетным периодом предшествующего года и причины таких изменений
Изменение размера выручки (доходов) от основной хозяйственной деятельности по сравнению с соответствующим отчетным периодом предшествующего года составляет -44,5%. Уменьшение связано с заключением основных договоров на создание инфокоммуникационных систем с актированием работ в 4 квартале 2009 года.

Наименование вида продукции (работ, услуг): Строительство сетей спутниковой связи и цифрового телевидения

Наименование показателя	2008, 9 мес.	2009, 9 мес.	
Объем выручки (доходов) от данного вида хозяйственной деятельности, руб.	83 390 333	39 911 512	
Доля объема выручки (доходов) от данного вида хозяйственной деятельности в общем объеме выручки (доходов) эмитента, %	93.2	81	

Изменения размера выручки (доходов) эмитента от основной хозяйственной деятельности на 10 и более процентов по сравнению с соответствующим отчетным периодом предшествующего года и причины таких изменений
Изменение размера выручки (доходов) от основной хозяйственной деятельности по сравнению с соответствующим отчетным периодом предшествующего года составляет -52,1%. Уменьшение связано с заключением основных договоров на создание инфокоммуникационных систем с актированием работ в 4 квартале 2009 года.

Наименование вида продукции (работ, услуг): Эксплуатация сетей спутниковой связи

Наименование показателя	2008, 9 мес.	2009, 9 мес.	
Объем выручки (доходов) от данного вида хозяйственной деятельности, руб.	6 111 032	6 111 032	
Доля объема выручки (доходов) от данного вида хозяйственной деятельности в общем объеме выручки (доходов) эмитента, %	6.8	12.3	

Изменения размера выручки (доходов) эмитента от основной хозяйственной деятельности на 10 и более процентов по сравнению с соответствующим отчетным периодом предшествующего года и причины таких изменений
Указанных изменений не было.

Сезонный характер основной хозяйственной деятельности эмитента
Общая структура себестоимости эмитента, в рамках самостоятельной  деятельности:
Наименование показателя	9 месяцев
Сырье и материалы, %	4,6
Приобретенные комплектующие изделия, полуфабрикаты, %	28,8
Работы и услуги производственного характера, выполненные сторонними организациями, %	32,7
Топливо, %	0,1
Энергия, %	0,1
Затраты на оплату труда, %	24,2
Проценты по кредитам, %	0
Арендная плата, %	0,3
Отчисления на социальные нужды, %	4,9
Амортизация основных средств, %	0,6
Налоги, включаемые в себестоимость продукции, %	0,4
Прочие затраты (пояснить)	3,3
Износ по нематериальным активам, %	0
Вознаграждения за рационализаторские предложения, %	0
Обязательные страховые платежи, %	0
Представительские расходы, %	0,1
иное. %	3,2
Итого: затраты на  производство и продажу продукции (работ, услуг) (себестоимость), %	100
Справочно: Выручка  от  продажи  продукции (работ, услуг), %	163
В рамках совместной деятельности:
Наименование показателя	9 месяцев
Сырье и материалы, %	0,4
Приобретенные комплектующие изделия, полуфабрикаты, %	0,4
Работы и услуги производственного характера, выполненные сторонними организациями, %	9,2
Топливо, %	0,2
Энергия, %	0,4
Затраты на оплату труда, %	22,6
Проценты по кредитам, %	
Арендная плата, %	2,9
Отчисления на социальные нужды, %	4,5
Амортизация основных средств, %	51,5
Налоги, включаемые в себестоимость продукции, %	0,1
Прочие затраты в том числе:	7,8
Обязательные страховые платежи	0
Представительские расходы	0,1
Добровольное страхование спутников	3,2
Итого: затраты на  производство и продажу продукции (работ, услуг) (себестоимость), %	100
Справочно: Выручка  от  продажи  продукции (работ, услуг), %	148

Имеющие существенное значение новые виды продукции (работ, услуг), предлагаемые эмитентом на рынке его основной деятельности, в той степени, насколько это соответствует общедоступной информации о таких видах продукции (работ, услуг). Указывается состояние разработки таких видов продукции (работ, услуг).
ПБУ 9/99 "Доходы организации", утвержденное приказом Минфина РФ от 06.05.1999 № 32н; 
ПБУ 10/99 "Расходы организации", утвержденное приказом Минфина  РФ от 06.05.1999 № 33н;
ПБУ 4/99 "Бухгалтерская отчетность организации", утвержденное приказом Минфина РФ от 06.07.1999 № 43н.

Стандарты (правила), в соответствии с которыми подготовлена бухгалтерская отчетность и произведены расчеты, отраженные в настоящем пункте ежеквартального отчета:

3.2.3. Материалы, товары (сырье) и поставщики эмитента
За отчетный квартал
Поставщики эмитента, на которых приходится не менее 10 процентов всех поставок материалов и товаров (сырья)
Полное фирменное наименование: Отсутствуют
Место нахождения:

Доля в общем объеме поставок, %:

Информация об изменении цен более чем на 10% на основные материалы и товары (сырье) в течение соответствующего отчетного периода по сравнению с соответствующим отчетным периодом предшествующего года
Изменения цен более чем на 10% на основные материалы и товары (сырье) в течение соответствующего отчетного периода не было
Доля импорта в поставках материалов и товаров, прогноз доступности источников импорта в будущем и возможные альтернативные источники
Импортные поставки отсутствуют
3.2.4. Рынки сбыта продукции (работ, услуг) эмитента
Основные рынки, на которых эмитент осуществляет свою деятельность:
ОАО "Газпром космические системы" осуществляет свою деятельность на российском рынке спутниковых телекоммуникаций, предоставляя клиентам спутниковый частотно-энергетический ресурс и спутниковые телекоммуникационные услуги.
С запуском в ноябре 2003 года спутников "Ямал-200" ОАО "Газпром космические системы" вышел на международный рынок спутникового ресурса. В настоящее время объем продаж спутникового ресурса на зарубежном рынке составляет около 23%. 
По прогнозу ведущих мировых аналитических компаний (Eurоconsult, Futron и др.) в ближайшие 10 лет мировой рынок спутникового ресурса будет испытывать стабильный рост на уровне 3-4% в год.
Наибольший сегмент рынка спутниковых телекоммуникационных услуг - спутниковое ТВ-вещание, доля которого составляет 58% от общего объема используемого спутникового ресурса. По прогнозам на ближайшие 10 лет данный уровень практически не изменится. Прогнозируемые темпы роста данного сегмента – 4% в год. Особенно быстрыми темпами  будет развиваться телевидение высокой четкости, предоставляющее пользователям новое качество телевизионных услуг.
Наиболее значительными темпами будут развиваться непосредственные услуги спутниковой связи (корпоративные сети, широкополосный доступ, услуги связи для военного сектора). Среднегодовые темпы роста этого сегмента в 2006-2016 годах общемировом масштабе составят ~ 6%.
Доля услуг традиционной телефонии и передачи данных в общем объеме используемого спутникового ресурса несколько сократится за счет внедрения новых ресурсосберегающих технологий и оборудования.
Российский рынок спутниковых телекоммуникаций за последние 2-3 года растет беспрецедентно быстрыми темпами. По оценкам экспертов рост спроса на спутниковый ресурс составляет 15-20% в год и эта тенденция продолжится на ближайшее пятилетие.
С целью расширения присутствия на рынке и получения дополнительного дохода компания предлагает клиентам, услуги по созданию инфокоммуникационных систем, включающие проектирование и развертывание спутниковых сетей связи и цифрового телевидения, а также сетей приема и обработки информации дистанционного зондирования Земли.
С 2009 года компания начала предоставление услуг аэрокосмического мониторинга (для исследования применения аэрокосмических систем для нужд газовой промышленности).

Факторы, которые могут негативно повлиять на сбыт эмитентом его продукции (работ, услуг), и возможные действия эмитента по уменьшению такого влияния:
Основные факторы и риски, обусловленные развитием рыночной ситуации, которые могут повлиять на деятельность компании, описаны в п.п. 2.5.1., 2.5.2., 2.5.3.
3.2.5. Сведения о наличии у эмитента лицензий
Наименование органа, выдавшего лицензию: Федеральная служба по надзору в сфере связи
Номер: 37178
Наименование вида (видов) деятельности: Предоставление услуг связи в сети передачи данных, за исключением передачи голосовой информации
Дата выдачи: 12.12.2005
Дата окончания действия: 12.12.2010

Наименование органа, выдавшего лицензию: Федеральная служба по надзору в сфере связи
Номер: 32160
Наименование вида (видов) деятельности: Предоставление услуг связи в сети передачи данных, за исключением передачи голосовой информации
Дата выдачи: 10.05.2005
Дата окончания действия: 10.05.2010

Наименование органа, выдавшего лицензию: Федеральная служба по надзору в сфере здравоохранения и социального развития
Номер: 50-01-000673
Наименование вида (видов) деятельности: Осуществление медицинской деятельности
Дата выдачи: 18.05.2006
Дата окончания действия: 18.05.2011

Наименование органа, выдавшего лицензию: Федеральная служба по надзору в сфере связи
Номер: 40961
Наименование вида (видов) деятельности: Предоставление услуг связи по предоставлению каналов связи
Дата выдачи: 18.05.2006
Дата окончания действия: 18.05.2011

Наименование органа, выдавшего лицензию: Федеральная служба по надзору в сфере связи
Номер: 61467
Наименование вида (видов) деятельности: Предоставление услуг связи по предоставлению каналов связи.
Дата выдачи: 30.12.2008
Дата окончания действия: 30.12.2013

Наименование органа, выдавшего лицензию: Федеральная служба по надзору в сфере связи
Номер: 32161
Наименование вида (видов) деятельности: Предоставление услуг связи по предоставлению каналов связи
Дата выдачи: 13.06.2005
Дата окончания действия: 13.06.2010

Наименование органа, выдавшего лицензию: Федеральная служба по надзору в сфере связи
Номер: 33164
Наименование вида (видов) деятельности: Телематические  услуги связи
Дата выдачи: 25.07.2005
Дата окончания действия: 25.07.2010

Наименование органа, выдавшего лицензию: Федеральная служба по надзору в сфере массовых коммуникаций, связи и охраны культурного наследия
Номер: 59489
Наименование вида (видов) деятельности: Телематические  услуги связи
Дата выдачи: 11.04.2008
Дата окончания действия: 11.04.2013

Наименование органа, выдавшего лицензию: Федеральное космическое агентство
Номер: 348 К
Наименование вида (видов) деятельности: Создание и эксплуатация составных частей и систем спутниковой связи на базе космических аппаратов серии "Ямал", управление полетом этих КА
Дата выдачи: 12.12.2005
Дата окончания действия: 12.12.2010

Наименование органа, выдавшего лицензию: Министерство регионального развития Российской Федерации
Номер: ГС-1-50-02-1027-0-5018035691-038657-2
Наименование вида (видов) деятельности: Строительство зданий и сооружений, за исключением сооружений сезонного или вспомогательного назначения
Дата выдачи: 29.12.2008
Дата окончания действия: 29.12.2013

Наименование органа, выдавшего лицензию: Министерство регионального развития Российской Федерации
Номер: ГС-1-50-02-1026-0-5018035691-038656-2
Наименование вида (видов) деятельности: Проектирование зданий и сооружений, за исключением сооружений сезонного или вспомогательного назначения
Дата выдачи: 29.12.2008
Дата окончания действия: 29.12.2013

Наименование органа, выдавшего лицензию: Федеральное агентство геодезии и картографии Министерства экономического развития Российской Федерации
Номер: МОГ-06552К
Наименование вида (видов) деятельности: Осуществление картографической деятельности
Дата выдачи: 29.01.2009
Дата окончания действия: 29.01.2014

Наименование органа, выдавшего лицензию: Федеральное агентство геодезии и картографии Министерства экономического развития Российской Федерации
Номер: МОГ-02879 Г
Наименование вида (видов) деятельности: Осуществление работ, относящихся к геодезической деятельности
Дата выдачи: 26.05.2005
Дата окончания действия: 26.05.2010

Наименование органа, выдавшего лицензию: Управление ФСБ России по г. Москве и Московской области
Номер: ГТ № 0017399
Наименование вида (видов) деятельности: на осуществление работ, связанных с использованием сведений, составляющих государственную тайну
Дата выдачи: 20.01.2009
Дата окончания действия: 20.01.2014

Наименование органа, выдавшего лицензию: Министерство Российской Федерации по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных бедствий
Номер: 2/21205
Наименование вида (видов) деятельности: Производство работ по монтажу, ремонту и обслуживанию средств обеспечения пожарной безопасности зданий и сооружений
Дата выдачи: 25.09.2007
Дата окончания действия: 25.09.2012

3.2.6. Совместная деятельность эмитента
Совместная деятельность ОАО "Газпром космические системы" осуществляется с 1999 года на основании Договора о совместной деятельности (простого товарищества) от 20.08.1999 №2/919-99 (далее по тексту именуемый - договор о совместной деятельности или простое товарищество), который изначально был заключен между ОАО "Газпром" и ОАО "Газпром космические системы".
Участники совместной деятельности объединили имущество, денежные средства и нематериальные активы  для создания и эксплуатации систем спутниковой связи и вещания "Ямал", а также для операторской деятельности в области спутниковых телекоммуникаций в собственных производственных интересах и в целях получения прибыли. Доли участия в совместном имуществе составляли:
-	ОАО "Газпром" -  98,6%;
-	ОАО «Газпром космические системы»    - 1,4%.
В целях привлечения дополнительных средств для завершения проекта строительства и запуска двух спутников связи "Ямал-200" дополнительным соглашением от 13.06.2002 к Договору совместной деятельности  в состав участников совместной деятельности включено ООО "Новфинтех" (дочерняя компания ГПБ (ОАО)), после чего доли в совместном имуществе распределились следующим образом:
-	ОАО "Газпром" - 95,32%;
-	ОАО "Газпром космические системы" - 4,65%;
-	ООО "Новфинтех" - 0,03%.
В соответствии с п. 4 Договора совместной деятельности  ведение общих дел возложено на ОАО "Газпром космические системы", которое действует на основании доверенностей, выданных другими Участниками, и является полномочным представителем ОАО "Газпром" и ООО "Новфинтех".
 ОАО "Газпром космические системы" руководит совместной деятельностью и совершает все необходимые юридические действия для достижения поставленной цели.
За 2006  и 2007 года величина вклада ОАО "Газпром" увеличилась, вклады других  участников совместной деятельности не изменялись. Таким образом, доли участников по состоянию на 30.09.2009 составили:
-	ОАО "Газпром"      -  				3 165 102 тыс. руб.  (95,89%);
-	ОАО «Газпром космические системы»    -	   134 810 тыс. руб.  (4,08%);
-	ООО "Новфинтех" -         			        1 000 тыс. руб.  (0,03%).

В настоящее время в рамках совместной деятельности ОАО "Газпром космические системы" эксплуатирует систему спутниковой связи и вещания "Ямал", в составе трех телекоммуникационных спутников ("Ямал-100", "Ямал-201" и "Ямал-202") и наземной инфраструктуры, предоставляя пользователям:
-	спутниковый частотно-энергетический ресурс 
-	телекоммуникационные услуги:
               s	спутниковые каналы связи и передачи данных,
               s	спутниковое цифровое телерадиовещание,
               s	спутниковый доступ в Интернет.

ОАО «Газпром космические системы» является одним из двух российских национальных спутниковых операторов и одним из 39 спутниковых операторов, существующих в мире. В рейтинге, ежегодно составляемом аналитическим изданием SpaceNews, ОАО «Газпром космические системы» по уровню дохода, достигнутому в 2008 г., занимает 20 место среди спутниковых операторов. 
В мировом рейтинге Всемирной Ассоциации Телепортов (The World Teleport Association) компания в течение двух последних лет занимает 5 - 6 места в категории самых быстроразвивающихся операторов. Благодаря высоким темпам роста доходов ОАО «Газпром космические системы» признан Всемирной Ассоциацией Телепортов лучшим корпоративным телепортом 2008 года.

 Показатели финансово-экономической деятельности эмитента в рамках совместной деятельности. за 9 месяцев 2009 года:
	-	-
Отношение суммы привлеченных средств к капиталу и резервам, %	         42,8
Отношение суммы краткосрочных обязательств к капиталу и резервам, %	         42.8
Покрытие платежей по обслуживанию долгов, %	                                         63.82
Оборачиваемость дебиторской задолженности, раз	                                           1,27
Производительность труда, тыс. руб./чел	                                                   2 505,64
Амортизация к объему выручки, %	                                                                         34,81

Виды хозяйственной деятельности (виды деятельности, виды продукции (работ, услуг)), обеспечившие не менее чем 10 процентов объема реализации (выручки) эмитента за отчетный период.
В рамках совместной деятельности:
Наименование показателя	                          9 месяцев 2009 года	9 месяцев 2009
Объем выручки от реализации всего, руб.	1 500  879 941	1 376 621 264
Доля от общего объема выручки, %	                 100	                100
Наименование вида продукции (работ, услуг): Реализация частотно-энергетического ресурса спутников "Ямал"
Наименование показателя	                                                        9 месяцев 2009 года	9 месяцев 2009
Объем выручки от продажи продукции (работ, услуг), руб.	1 055 808 525	927 005 058
Доля от общего объема  выручки, %	                                                70,3	                 64,7
Наименование вида продукции (работ, услуг): Реализация каналов спутниковой связи и передачи данных
Наименование показателя	                                                            9 месяцев 2009 года	9 месяцев 2009
Объем выручки от продажи продукции (работ, услуг), руб.	161 497 438	190 446 070
Доля от общего объема  выручки, %	                                                 10,8	               13,8
Наименование вида продукции (работ, услуг): Реализация услуг спутникового доступа в Интернет
Наименование показателя	                                                             9 месяцев 2009 года 9 месяцев 2009 
Объем выручки от продажи продукции (работ, услуг), руб.	57 306 230	57 696 842
Доля от общего объема  выручки, %	                                                3,8	                4,2
Наименование вида продукции (работ, услуг): Реализация услуг трансляции радио и телевизионных каналов
Наименование показателя	                                                             9 месяцев 2009 года 9 месяцев 2009 
Объем выручки от продажи продукции (работ, услуг), руб.	226 267 749	201 473 294
Доля от общего объема  выручки, %	                                                15,1	                14.6

Доходы от вышеприведенных видов деятельности за 3 квартал 2009 года увеличились по сравнению с 3 кварталом 2008 года на 20 270 641 руб., что составляет 0,04%. 

. Прибыль и убытки в рамках совместной деятельности. за 9 месяцев 2009 года (  тыс.руб.):
                                                                               
Выручка	                                                                                                                1 500 880
Валовая прибыль	                                                                                                   486 729
Чистая прибыль (нераспределенная прибыль (непокрытый убыток)	   340 583
Рентабельность собственного капитала, %	                                                       10,77
Рентабельность активов, %	7,54
Коэффициент чистой прибыльности, %	                                                        22,69
Рентабельность продукции (продаж), %	                                                        30,91
Оборачиваемость капитала	                                                                                          0,47
Сумма непокрытого убытка за 2003 г. на отчетную дату, тыс.руб.	                    138 053

3.2.8. Дополнительные требования к эмитентам, основной деятельностью которых является добыча полезных ископаемых
а) Запасы полезных ископаемых
Перечень месторождений полезных ископаемых, права пользования которыми принадлежат эмитенту, его дочерним или зависимым обществам
Лицензии на пользование недрами, полученные эмитентом, его дочерними или зависимыми обществами, для использования указанных месторождений
Выполнение эмитентом, его дочерними и зависимыми обществами обязательств, следующих из лицензий, а также любые факторы, которые могут негативно сказаться на исполнении обязательств по лицензии с вероятностью их наступления:

б) Переработка полезных ископаемых
Описание основных средств, используемых для переработки:

Информация о контрагентах, привлекаемых для переработки добываемых полезных ископаемых, и стоимость переработки за последний отчетный период:

в) Сбыт продукции
Сведения о наличии разрешений уполномоченных государственных органов на реализацию полезных ископаемых и продуктов их переработки, квот, в том числе на экспорт:

3.3. Планы будущей деятельности эмитента
Стратегия развития компании заключается в следующем:
1.	Развитие производственной базы:
               -	расширение и восполнение орбитальной группировки спутников "Ямал"; 
               -	развитие наземной инфраструктуры - создание наземной промышленной зоны (телекоммуникационного центра).
2.	Совершенствование организационной структуры бизнеса.
Стратегической целью ОАО "Газпром космические системы" является обеспечение потребностей ОАО "Газпром" в услугах спутниковой связи, сохранение и укрепление позиции на  российском рынке и расширение присутствия на зарубежных рынках спутниковых телекоммуникаций. 
Деятельность компании строится на принципах:
-	повышения эффективности деятельности за счет предоставления клиентам высококачественных конкурентоспособных услуг и освоения новых технологий;
-	расширения деятельности за счет ввода в эксплуатацию новых производственных мощностей как космической, так и наземной инфраструктуры;
-	расширение деятельности за счет освоения новых секторов телекоммуникационного рынка и новых регионов обслуживания;
-	диверсификации деятельности за счет высокоэффективных проектов, обеспечивающих создание продуктов с высокой добавленной стоимостью;
-	повышения капитализации и корпоративного рейтинга;
-	соблюдения интересов всех акционеров компании;
-	совершенствования корпоративного управления;
-	повышения "прозрачности" финансово-хозяйственной деятельности;
-	персональной ответственности руководителей за принятие управленческих решений.

Перспективы развития ОАО «Газпром космические системы» определены одобренным Советом Директоров Перспективным планом развития космического бизнеса компании до 2015 года. Этот план предусматривает:
-	развитие и восполнение действующей орбитальной группировки спутников фиксированной связи;
-	развитие наземной инфраструктуры компании на базе собственного земельного участка в Щелковском районе Моск. обл..
Программа поддержания и развития системы фиксированной спутниковой связи и вещания «Ямал» на базе геостационарных телекоммуникационных спутников включена в Федеральную космическую программу России на период 2006 - 2015 гг.
В соответствии с Федеральной космической программой ОАО «Газпром космические системы» будет продолжать работы по дистанционному зондированию Земли на базе космических и авиационных средств, а также по системе спутникового непосредственного цифрового вещания и подвижной связи на базе спутников на высокоэллиптических орбитах.
Такое развитие деятельности компании позволит:
-	обеспечить современными инфокоммуникациями производственную деятельность ОАО «Газпром» и его стратегические планы по освоению газовых ресурсов в новых регионах (арктический шельф, Дальний Восток и т.д.) 
-	увеличить долю России на мировом рынке спутниковых услуг 
-	дать стимул развитию российской экономики за счет развития телекоммуникационной и информационной отраслей
Кроме того, ОАО «Газпром космические системы» намерено совершенствовать организационную структуру бизнеса с целью повышения ее эффективности.

3.4. Участие эмитента в промышленных, банковских и финансовых группах, холдингах, концернах и ассоциациях
Наименование группы, холдинга, концерна или ассоциации: Ассоциации пользователей национального радиочастотного ресурса "Национальной радиоассоциации" (НРА)
Год начала участия: 2000
Роль (место) и функции эмитента в организации:
Член Ассоциации

Наименование группы, холдинга, концерна или ассоциации: Национальной Ассамблеи спутниковой связи (НАСС)
Год начала участия: 2000
Роль (место) и функции эмитента в организации:
Единоличный исполнительный орган эмитента - Генеральный директор ОАО "Газпром космические системы", является сопредседателем Ассамблеи

3.5. Дочерние и зависимые хозяйственные общества эмитента
Полное фирменное наименование: Закрытое Акционерное Общество "Аппаратура космической радиосвязи"
Сокращенное фирменное наименование: ЗАО "АКОР"
Место нахождения
141070 Россия, Московская область, город Королев, Сакко и Ванцетти 18б
ИНН: 7709054810
ОГРН: 1037739175242

Дочернее общество: Да
Зависимое общество: Нет
Основания признания общества дочерним или зависимым по отношению к эмитенту: Общество является дочерним обществом по отношению к эмитенту в силу преобладающего участия эмитента в уставном капитале общества
Доля эмитента в уставном капитале лица, %: 100
Доля обыкновенных акций лица, принадлежащих эмитенту, %: 100
Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 0
Описание основного вида деятельности общества. Описание значения общества для деятельности эмитента:
Разработка, испытание, производство ретрансляторов для спутниковой связи. Получение дивидендов, взаимосвязь в хозяйственной деятельности

Состав совета директоров общества
Совет директоров не предусмотрен
Единоличный исполнительный орган общества

ФИО	Год рождения	Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %	Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %	
Карпов Николай Юрьевич	1950	0	0	

Состав коллегиального исполнительного органа общества
Коллегиальный исполнительный орган не предусмотрен

Полное фирменное наименование: Общество с ограниченной ответственностью "Газкомстрой"
Сокращенное фирменное наименование: ООО "Газкомстрой"
Место нахождения
141070 Россия, Московская область, город Королев, Сакко и Ванцетти 18Б
ИНН: 5018087330
ОГРН: 1035003369730

Дочернее общество: Да
Зависимое общество: Нет
Основания признания общества дочерним или зависимым по отношению к эмитенту: Общество является дочерним обществом по отношению к эмитенту в силу преобладающего участия эмитента в уставном капитале общества
Доля эмитента в уставном капитале лица, %: 100
Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 100
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 0
Описание основного вида деятельности общества. Описание значения общества для деятельности эмитента:
Строительство объектов связи, телевидения и телекоммуникационных систем, зданий и сооружений.
Получение дивидендов, взаимосвязь в хозяйственной деятельности

Состав совета директоров общества
Совет директоров не предусмотрен
Единоличный исполнительный орган общества

ФИО	Год рождения	Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %	Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %	
Никуленков Алексей Юрьевич	1969	0	0	

Состав коллегиального исполнительного органа общества
Коллегиальный исполнительный орган не предусмотрен

Полное фирменное наименование: Открытое Акционерное Общество "Консорциум "Космическая регата".
Сокращенное фирменное наименование: ОАО "Консорциум "Космическая регата"
Место нахождения
141070 Россия, Московская область, город Королев, Ленина 4А
ИНН: 5018032789
ОГРН: 1035003360534

Дочернее общество: Нет
Зависимое общество: Да
Основания признания общества дочерним или зависимым по отношению к эмитенту: Общество является зависимым, так как эмитенту принадлежит более 20% от уставного капитала общества
Доля эмитента в уставном капитале лица, %: 30
Доля обыкновенных акций лица, принадлежащих эмитенту, %: 30
Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 0
Описание основного вида деятельности общества. Описание значения общества для деятельности эмитента:
Проведение научно-исследовательских, опытно-конструкторских и экспериментальных работ по созданию новых технологий, использующих нетрадиционные источники энергии и физические принципы (солнечные паруса, троссовые системы, солнечные отражатели и концентраторы, другие электромеханические системы).

Состав совета директоров общества

ФИО	Год рождения	Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %	Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %	
Ботвинко Алла Алексеевна	1945	0	0	
Бранец Владимир Николаевич (председатель)	1936	0	0	
Голубятников Виктор Николаевич	1961	0	0	
Корвяков Петр Владимирович	1955	0	0	
Лянзбург Владимир Петрович	1953	0	0	
Мотцулев Борис Иванович	1962	0	0	
Сапрыкин Олег Алексеевич	1963	0	0	

Единоличный исполнительный орган общества

ФИО	Год рождения	Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %	Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %	
Ботвинко Алла Алексеевна	1945	0	0	

Состав коллегиального исполнительного органа общества

ФИО	Год рождения	Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %	Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %	
Ботвинко Алла Алексеевна	1945	0	0	
Алямовский Андрей Иванович	1958	0	0	
Рябко Евгений Николаевич	1957	0	0	
Петрушкевич Игорь Борисович	1960	0	0	
Сапрыкин Олег Алексеевич	1963	0	0	
Фролов Леонид Иванович	1965	0	0	

Полное фирменное наименование: Открытое Акционерное Общество "Темком"
Сокращенное фирменное наименование: ОАО "Темком"
Место нахождения
163061 Россия, г. Архангельск, пер. Троицкий 91 оф. 11
ИНН: 2901077316
ОГРН: 1022900544259

Дочернее общество: Нет
Зависимое общество: Да
Основания признания общества дочерним или зависимым по отношению к эмитенту: Общество является зависимым, так как эмитенту принадлежит более 20% от уставного капитала общества
Доля эмитента в уставном капитале лица, %: 30
Доля обыкновенных акций лица, принадлежащих эмитенту, %: 30
Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 0
Описание основного вида деятельности общества. Описание значения общества для деятельности эмитента:
Организация спутниковой связи на территории Архангельской области. Получение дивидендов, взаимосвязь в хозяйственной деятельности. Общество фактически прекратило свою деятельность, руководящий состав не назначен.

Состав совета директоров общества
Совет директоров не предусмотрен
Единоличный исполнительный орган общества

ФИО	Год рождения	Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %	Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %	

Состав коллегиального исполнительного органа общества
Коллегиальный исполнительный орган не предусмотрен

3.6. Состав, структура и стоимость основных средств эмитента, информация о планах по приобретению, замене, выбытию основных средств, а также обо всех фактах обременения основных средств эмитента
3.6.1. Основные средства
На дату окончания отчетного квартала

Наименование группы объектов основных средств	Первоначальная (восстановительная) стоимость, руб.	Сумма начисленной амортизации, руб.	
Здания	62 508 430	10 212 526	
Сооружения	67 690 322	49 471 238	
Машины и оборудование	24 198 995	9 551 556	
Транспортные средства	23 533 539	11 296 367	
Инвентарь производственный и хозяйственный	10 629 904	5 989 753	
Прочие	123 092 851	20 578 155	
Итого:	311 654 041	107 099 596	
Совместная деятельность			
Здания	51 585 295	19 674 422	
Сооружения			
Машины и оборудование	1 509 727 551	726 256 515	
Транспортные средства			
Инвентарь производственный и хозяйственный	88 245	67 130	
Космические аппараты	4 710 233 215	2 458 245 813	
Прочие	116 519 827	110 147 436	
Итого:	6 388 154 133	3 314 391 316	

Отчетная дата: 30.09.2009
Результаты последней переоценки основных средств и долгосрочно арендуемых основных средств, осуществленной за 5 завершенных финансовых лет, предшествующих отчетному кварталу, либо за каждый завершенный финансовый год, предшествующий отчетному кварталу, если эмитент осуществляет свою деятельность менее 5 лет, и за отчетный квартал
Переоценка основных средств за указанный период не проводилась: Да
Указываются сведения о планах по приобретению, замене, выбытию основных средств, стоимость которых составляет 10 и более процентов стоимости основных средств эмитента, и иных основных средств по усмотрению эмитента, а также сведения обо всех фактах обременения основных средств эмитента (с указанием характера обременения, момента возникновения обременения, срока его действия и иных условий по усмотрению эмитента), существующих на дату окончания последнего завершенного отчетного периода.:
По состоянию на 30 сентября 2009 года планов по приобретению, а также работ по приемке и/или списанию основных средств, стоимость которых составляла бы 10 и более процентов стоимости основных средств Общества, не осуществлялось, факты обременения основных средств ОАО "Газпром космические системы" отсутствуют.

IV. Сведения о финансово-хозяйственной деятельности эмитента
4.1. Результаты финансово-хозяйственной деятельности эмитента
4.1.1. Прибыль и убытки

Наименование показателя	2008, 9 мес.	2009, 9 мес.	
Выручка, руб.	89 501 365	49 633 533	
Валовая прибыль, руб.	30 420 910	19 218 940	
Чистая прибыль (нераспределенная прибыль (непокрытый убыток), руб.	37 463 607	15 390 133	
Рентабельность собственного капитала, %	11.08	4.35	
Рентабельность активов, %	0.81	0.23	
Коэффициент чистой прибыльности, %	41.86	31.01	
Рентабельность продукции (продаж), %	32.4	37.37	
Оборачиваемость капитала	0.02	0.84	
Сумма непокрытого убытка на отчетную дату, руб.	0	0	
Соотношение непокрытого убытка на отчетную дату и валюты баланса			

Экономический анализ прибыльности/убыточности эмитента исходя из динамики приведенных показателей. В том числе раскрывается информация о причинах, которые, по мнению органов управления эмитента, привели к убыткам/прибыли эмитента, отраженным в бухгалтерской отчетности по состоянию на момент окончания отчетного квартала в сравнении с аналогичным периодом предшествующего года (предшествующих лет):

4.1.2. Факторы, оказавшие влияние на изменение размера выручки от продажи эмитентом товаров, продукции, работ, услуг и прибыли (убытков) эмитента от основной деятельности
Изменение размера выручки от самостоятельной хозяйственной деятельности по сравнению с соответствующим отчетным периодом предшествующего года составило 44,5%. Уменьшение связано с заключением основных договоров на создание инфокоммуникационных систем с актированием работ в 4 квартале 2009 года.
На уменьшение чистой прибыли оказало влияние измение курсов иностранных валют.
4.2. Ликвидность эмитента, достаточность капитала и оборотных средств

Наименование показателя	2008, 9 мес.	2009, 9 мес.	
Собственные оборотные средства, руб.	-554 376 000	-2 132 367 000	
Индекс постоянного актива	2.77	7.95	
Коэффициент текущей ликвидности	20.72	5.34	
Коэффициент быстрой ликвидности	13.83	4.94	
Коэффициент автономии собственных средств	0.07	0.06	

Экономический анализ ликвидности и платежеспособности эмитента на основе экономического анализа динамики приведенных показателей.:
Отрицательное значение собственных оборотных средств по итогам деятельности ОАО "Газпром космические системы" за  9 месяцев 2009 года  связано с существенным увеличением показателей по строкам "Незавершенное строительство" и "Прочие внеоборотные активы" . Рост объемов незавершенного строительства и вложений в прочие внеоборотные активы происходил, в основном, за счет реализации проекта "Ямал-300".
Коэффициенты ликвидности ОАО "Газпром космические системы" находятся на достаточно высоком уровне. Снижение коэффициентов быстрой и текущей ликвидности по итогам деятельности Общества за  9 месяцев 2009 года связано, в основном, с увеличением краткосрочных обязательств ОАО "Газпром космические системы". 

4.3. Размер и структура капитала и оборотных средств эмитента
4.3.1. Размер и структура капитала и оборотных средств эмитента

Наименование показателя	2009, 9 мес.	
Размер уставного капитала	65 683	
Общая стоимость акций (долей) эмитента, выкупленных эмитентом для последующей перепродажи (передачи)	0	
Процент акций (долей), выкупленных эмитентом для последующей перепродажи (передачи), от размещенных акций (уставного капитала) эмитента	0	
Размер резервного капитала эмитента, формируемого за счет отчислений из прибыли эмитента	3 284	
Размер добавочного капитала эмитента, отражающий прирост стоимости активов, выявляемый по результатам переоценки, а также сумму разницы между продажной ценой (ценой размещения) и номинальной стоимостью акций (долей) общества за счет продажи акций (долей) по цене, превышающей номинальную стоимость	69	
Размер нераспределенной чистой прибыли эмитента	284 070	
Общая сумма капитала эмитента	353 106	

Структура и размер оборотных средств эмитента в соответствии с бухгалтерской отчетностью эмитента

Наименование показателя	2009, 9 мес.	
Оборотные активы		
Запасы	209 384	
сырье, материалы и другие аналогичные ценности	108 686	
животные на выращивании и откорме	0	
затраты в незавершенном производстве	55 436	
готовая продукция и товары для перепродажи	10 492	
товары отгруженные	0	
расходы будущих периодов	34 770	
прочие запасы и затраты	0	
Налог на добавленную стоимость по приобретенным ценностям	54 625	
Дебиторская задолженность (платежи по которой ожидаются более чем через 12 месяцев после отчетной даты)	322 992	
в том числе покупатели и заказчики	242 514	
Дебиторская задолженность (платежи по которой ожидаются в течение 12 месяцев после отчетной даты)	2 800 166	
в том числе покупатели и заказчики	96 855	
Краткосрочные финансовые вложения	360 192	
Денежные средства	133 934	
Прочие оборотные активы	557	

Источники финансирования оборотных средств эмитента (собственные источники, займы, кредиты): Собственные источники
Политика эмитента по финансированию оборотных средств, а также факторы, которые могут повлечь изменение в политике финансирования оборотных средств, и оценка вероятности их появления:

4.3.2. Финансовые вложения эмитента
Не указывается эмитентами, не имеющих ценных бумаг, допущенных к обращению организатором торговли
4.3.3. Нематериальные активы эмитента
На дату окончания отчетного квартала
Нематериальные активы у эмитента отсутствуют
4.4. Сведения о политике и расходах эмитента в области научно-технического развития, в отношении лицензий и патентов, новых разработок и исследований
ОАО "Газпром космические системы" осуществляет научно-исследовательские и опытно-конструкторские работы в интересах внешних заказчиков. В рамках этого направления деятельности проводится комплекс работ по разработке, практической реализации и использованию спутниковых и аэрокосмических технологий для решения задач в интересах предприятий газовой отрасли и внешних заказчиков: 
1.	НИР на разработку космической системы с малым космическим аппаратом дистанционного зондирования Земли с целью определения возможности создания космической системы экологического мониторинга на базе малых космических аппаратов нового поколения.
2.	Исследования в области дистанционного мониторинга объектов на базе беспилотных летательных аппаратов с целью обоснования принципов построения, направлений развития и экспериментальной отработки технических и технологических решений по созданию интегрированной системы безопасности ОАО "Газпром" и ее составных частей на базе средств авиационного и космического мониторинга и высокоскоростных мультимедийных телекоммуникаций.

ОАО "Газпром космические системы" осуществляет научно-исследовательские  работы для собственных целей:
1. Разработка системного проекта по развитию орбитальной группировки "Ямал" на период до 2015 года.
2. Создание технологий мониторинга  объектов газовой отрасли с использованием ДЗЗ на основе космических и авиационных средств.
3. Создание спутниковой системы связи и вещания на высоко - эллиптической орбите "Полярная звезда".

4.5. Анализ тенденций развития в сфере основной деятельности эмитента
ОАО "Газпром космические системы" осуществляет свою деятельность преимущественно на российском рынке спутниковых телекоммуникаций. 
Наименование отрасли экономики – "Связь", сектор (подотрасль) - "Радиосвязь, радиовещание, телевидение и спутниковая связь". 
На протяжении последних пяти лет связь является одной из динамично развивающихся отраслей в Российской Федерации. В 2008 году объем доходов отрасли вырос на 18% по отношению к предыдущему году и составил 1221 млрд. руб. 
Как следствие, доля отрасли связи в структуре ВВП неуклонно увеличивается и в 2008 году составила около 3% (для сравнения: в 2001 г. - 1.6%). В развитых странах, однако, доля отрасли связи в ВВП составляет более 5%. 
Основными факторами роста отрасли являются расширение видов предоставляемых услуг и новые потребители.
В структуре доходов российской отрасли связи доля сектора "Радиосвязь, радиовещание, телевидение, спутниковая связь " занимает ~3.5%. В 2008 году доходы этого сектора составили 42.4 млрд. руб.

4.5.1. Анализ факторов и условий, влияющих на деятельность эмитента
В настоящий момент 29% от общего дохода ОАО "Газпром космические системы" получает от реализации спутникового ресурса в виде телекоммуникационных услуг: спутниковые каналы связи и передачи данных, спутниковое цифровое телерадиовещание, спутниковый доступ в Интернет, диверсифицируя, таким образом, свой бизнес.
Спутниковое цифровое телерадиовещание и услуги спутникового широкополосного доступа в Интернет являются на сегодняшний момент наиболее развивающимися секторами как российского, так и зарубежного рынка. По прогнозу ведущих мировых аналитических компаний в ближайшие 10 лет мировой рынок спутникового ресурса будет испытывать стабильный рост на уровне 3-4% в год. При этом среднегодовой ежегодный темп развития непосредственных услуг спутниковой связи (в том числе услуг широкополосного доступа в Интернет) составит ~ 6%, услуг телерадиовещания ~ 4%.
Развитие спутниковых услуг в России следует общемировым тенденциям. Однако, ввиду отставания, произошедшего в 90-х годах, темпы роста российского рынка прогнозируются выше среднемировых - на уровне 15-20% в год.
Следуя тенденциям развития рынка спутниковых телекоммуникаций, ОАО  "Газпром космические системы" планирует дальнейшее наращивание группировки телекоммуникационных спутников, реализуя проекты "Ямал-300" и "Ямал-400".
Основные факторы и риски, влияющие на деятельность компании, и усилия, предпринимаемые компанией для их избежания, описаны в п.п. 2.5.1., 2.5.2., 2.5.3.

4.5.2. Конкуренты эмитента
ОАО "Газпром космические системы" является вторым национальным оператором спутниковой связи. 
Доля компании на российском рынке спутникового ресурса составляет около 20%. 
Доля основного конкурента ОАО "Газпром космические системы" ФГУП "Космическая связь" - 65%. Оставшуюся часть рынка занимают международные  спутниковые операторы, предлагающие ресурс своих спутников российским клиентам - Eutelsat, Intelsat, SES и др. 
Спутники "Ямал" имеют высокие энергетические характеристики, не уступающие характеристикам спутников конкурентов. Но основным конкурентным преимуществом спутников "Ямал" являются широкие зоны обслуживания. Так, работающий в орбитальной позиции 90 град.в.д. спутник "Ямал-201",  покрывает 95% территории России, на которой проживает свыше 98% ее населения, что является оптимальным для организации телекоммуникационных сетей российских сервис-провайдеров и трансляции центральных российских телевизионных каналов практически на всю территорию страны.  Спутник "Ямал-202", который работает в орбитальной позиции 49 град.в.д., имеет полуглобальную зону обслуживания (Европа, Ближний Восток, Северная Африка, Южная и Юго-Восточная Азия), в которой проживает свыше 3 млрд. человек, что позволяет организовать магистральные линии связи, объединяющие многие регионы Восточного полушария. Большим преимуществом ОАО "Газпром космические системы" является наличие собственных телепортов, телевизионного центра и Интернет-узла, соединенных волоконно-оптическими линиями с основными телекоммуникационными узлами Москвы.

V. Подробные сведения о лицах, входящих в состав органов управления эмитента, органов эмитента по контролю за его финансово-хозяйственной деятельностью, и краткие сведения о сотрудниках (работниках) эмитента
5.1. Сведения о структуре и компетенции органов управления эмитента
Полное описание структуры органов управления эмитента и их компетенции в соответствии с уставом (учредительными документами) эмитента:
С 19 июня 2009 года действует новая редакция Устава ОАО "Газпром космические системы", принятого Общим собранием акционеров 15 июня 2008 года (Протокол № 24).

В соответствии с уставом  органами управления эмитента являются:
-	Общее собрание акционеров;
-	Совет директоров;
-	Генеральный директор.

Коллегиальный  исполнительный орган уставом эмитента  не предусмотрен.

Высшим органом управления Общества является Общее собрание акционеров. Общество обязано ежегодно проводить годовое Общее собрание акционеров. Годовое Общее собрание акционеров проводится не ранее, чем через два месяца и не позднее, чем через шесть месяцев после окончания финансового года. Проводимые помимо годового, общие собрания акционеров являются внеочередными.

Совет директоров общества осуществляет общее руководство деятельностью Общества. Члены Совета директоров избираются Общим собранием акционеров в порядке, предусмотренном Федеральным законом "Об акционерных обществах" и Уставом, на срок до следующего годового Общего собрания акционеров.

Вопросы, отнесенные к компетенции Общего собрания акционеров, не могут быть переданы на решение Совету директоров Общества, за исключением вопросов, предусмотренных Федеральным законом "Об акционерных обществах", а также не могут быть переданы на решение Генеральному директору Общества.

Генеральный директор ОАО «Газпром космические системы» является единоличным исполнительным органом эмитента. 

К компетенции Общего собрания акционеров относятся:
-	внесение изменений и дополнений в Устав Общества или утверждение Устава Общества в новой редакции;
-	реорганизация Общества;
-	ликвидация Общества, назначение ликвидационной комиссии и утверждение промежуточного и окончательного ликвидационных балансов;
-	определение количественного состава Совета директоров, избрание его членов и досрочное прекращение их полномочий;
-	определение количества, номинальной стоимости, категории (типа) объявленных акций и прав, предоставляемых этими акциями;
-	увеличение уставного капитала Общества путем увеличения номинальной стоимости акций, а также путем размещения дополнительных акций по закрытой подписке и в иных случаях, когда принятие такого решения Федеральным законом "Об акционерных обществах" отнесено к компетенции Общего собрания;
-	уменьшение уставного капитала Общества путем уменьшения номинальной стоимости акций, путем приобретения Обществом части акций в целях сокращения их общего количества, а также путем погашения приобретенных или выкупленных Обществом акций;
-	избрание членов Ревизионной комиссии (Ревизора) Общества и досрочное прекращение ее/его  полномочий;
-	 утверждение аудитора Общества;
-	выплата (объявление) дивидендов по результатам первого квартала, полугодия, девяти месяцев финансового года;
-	утверждение годовых отчетов, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчетов о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) Общества, а также распределение прибыли (в том числе выплата (объявление) дивидендов, за исключением прибыли, распределенной в качестве дивидендов по результатам первого квартала, полугодия, девяти месяцев финансового года) и убытков Общества по результатам финансового года;
-	определение порядка ведения Общего собрания акционеров;
-	избрание членов счётной комиссии и досрочное прекращение их полномочий;
-	дробление и консолидация акций;
-	принятие решений об одобрении сделок в случаях, предусмотренных статьей 83 Федерального закона "Об акционерных обществах";
-	принятие решений об одобрении крупных сделок в случаях, предусмотренных статьей 79 Федерального закона "Об акционерных обществах";
-	приобретение Обществом размещенных акций в случаях, предусмотренных Федеральным законом "Об акционерных обществах";
-	принятие решения об участии в холдинговых компаниях, финансово-промышленных группах, ассоциациях и иных объединениях коммерческих организаций;
-	утверждение внутренних документов, регулирующих деятельность органов Общества;
-	решение иных вопросов, предусмотренных Федеральным законом "Об акционерных обществах".

К компетенции Совета директоров Общества относятся следующие вопросы:
-	определение приоритетных направлений деятельности Общества, утверждение перспективных планов и основных программ деятельности Общества, в том числе годового бюджета и инвестиционных программ Общества;
-	созыв годового и внеочередного Общих собраний акционеров, за исключением случаев, предусмотренных пунктом 8 статьи 55 Федерального закона "Об акционерных обществах";
-	утверждение повестки дня Общего собрания  акционеров;
-	определение даты составления списка лиц, имеющих право на участие в Общем собрании акционеров, и другие вопросы, отнесенные к компетенции Совета директоров Общества в соответствии с положениями главы VII Федерального закона "Об акционерных обществах", и связанные с подготовкой и проведением Общего собрания акционеров;
-	принятие решения об увеличении уставного капитала Общества путем размещения дополнительных акций в пределах количества и категорий (типов) объявленных акций, за исключением случаев, когда принятие такого решения Федеральным законом "Об акционерных обществах" отнесено к компетенции Общего собрания акционеров;
-	размещение Обществом облигаций и иных эмиссионных ценных бумаг в случаях, предусмотренных Федеральным законом "Об акционерных обществах";
-	определение цены (денежной оценки) имущества, цены размещения и выкупа эмиссионных ценных бумаг в случаях, предусмотренных Федеральным законом "Об акционерных обществах";
-	приобретение размещенных Обществом акций, облигаций и иных ценных бумаг в случаях, предусмотренных Федеральным законом "Об акционерных обществах";
-	избрание Генерального директора Общества и определение срока его полномочий, досрочное прекращение полномочий Генерального директора;
-	рекомендации по размеру вознаграждений и компенсаций, выплачиваемых членам Ревизионной комиссии (Ревизору) Общества и определение размера оплаты услуг аудитора;
-	рекомендации по размеру дивиденда по акциям и порядку его выплаты;
-	использование резервного фонда и иных фондов Общества;
-	утверждение внутренних документов Общества, за исключением внутренних документов, утверждение которых отнесено Федеральным законом "Об акционерных обществах" к компетенции Общего собрания акционеров, а также иных внутренних документов Общества, утверждение которых отнесено к компетенции Генерального директора Общества;
-	создание филиалов и открытие представительств Общества и их ликвидация;
-	одобрение крупных сделок в случаях, предусмотренных главой X Федерального закона "Об акционерных обществах";
-	одобрение сделок, предусмотренных главой XI Федерального закона "Об акционерных обществах";
-	 установление порядка совершения сделок;
-	установление порядка взаимодействия с хозяйственными обществами и организациями, акциями и долями которых владеет Общество, и принятие решений по вопросам, отнесенным в соответствии с ним к компетенции Совета директоров Общества;
-	принятие решений об участии или прекращении участия Общества в других организациях;
-	принятие решений о совершении сделок с принадлежащими Обществу активами в форме акций (долей, паев) других организаций, внесении Обществом вкладов в имущество других организаций в соответствии с Порядком совершения сделок;
-	утверждение регистратора Общества и условий договора с ним, а также расторжение договора с ним;
-	назначение аудиторских проверок деятельности Общества, в том числе независимыми аудиторами;
-	иные вопросы, предусмотренные Федеральным законом "Об акционерных обществах".

Компетенция генерального директора:
-	без доверенности действует от имени Общества, в том числе представляет его интересы, совершает сделки от имени Общества и распоряжается имуществом Общества, руководствуясь внутренними документами Общества, регулирующими порядок совершения сделок и порядок взаимодействия с хозяйственными обществами и организациями, акциями и долями которых владеет Общество;
-	выдает доверенности на право представительства от имени Общества, в том числе доверенности с правом передоверия;
-	утверждает штаты Общества, его филиалов и представительств, определяет формы, системы и размеры оплаты труда;
-	осуществляет прием и увольнение работников Общества;
-	издает приказы, распоряжения и дает указания, обязательные для исполнения всеми работниками Общества;
-	утверждает внутренние документы Общества, регулирующие его текущую деятельность, за исключением внутренних документов по вопросам деятельности Общества, утверждение которых отнесено в соответствии с настоящим Уставом Общества к компетенции Общего собрания акционеров и Совета директоров;
-	утверждает положения о филиалах и представительствах Общества, назначает и освобождает от должности руководителей филиалов и представительств;
-	организует выполнение решений Общего собрания акционеров Общества, Совета директоров, исполнение обязательств перед бюджетом и контрагентами;
-	открывает счета в банках;
-	организует контроль над использованием материальных, финансовых и трудовых ресурсов;
-	утверждает перечень сведений, содержащих коммерческую тайну или являющихся конфиденциальными;
-	обеспечивает соблюдение требований действующего законодательства при осуществлении хозяйственной деятельности Общества;
-	принимает решения о предъявлении от имени Общества претензий и исков к юридическим и физическим лицам, реализует права акционера (участника) хозяйственных обществ и других организаций, в которых участвует Общество;
-	решает иные вопросы текущей деятельности Общества.

Годовым Общим собранием акционеров ОАО "Газпром космические системы" (до 01.12.2008 ОАО «Газком») 24 июня 2008 года (Протокол № 21 от 25 июня 2008 года) утверждены:
-	Положение об Общем собрании акционеров ОАО «Газком»;
-	Положение о Совете директоров ОАО «Газком»;
-	Положение о Генеральном директоре ОАО «Газком».
Эмитентом утвержден (принят) кодекс корпоративного поведения либо иной аналогичный документ
Утвержден Годовым Общим собранием акционеров ОАО "Газпром космические системы" (до 01.12.2008 ОАО «Газком») 24 июня 2008 года (Протокол № 21 от 25 июня 2008 года) 

Адрес страницы в сети Интернет, на которой в свободном доступе размещен его полный текст: www.gascom.ru, www.gazprom-spacesystems.ru

Адрес страницы в сети Интернет, на которой в свободном доступе размещен полный текст действующей редакции устава эмитента и внутренних документов, регулирующих деятельность органов эмитента: www.gascom.ru, www.gazprom-spacesystems.ru
5.2. Информация о лицах, входящих в состав органов управления эмитента
5.2.1. Состав совета директоров эмитента
ФИО: Павлова Ольга Петровна
(председатель)
Год рождения: 1953

Образование:
Высшее, кандидат юридических наук
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
2004	н.в.	ОАО "Газпром космические системы	член Совета директоров	
2003	н.в.	ОАО "Газпром"	член Правления, начальник Департамента по управлению имуществом и корпоративным отношениям	

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Количества акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов
Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента
Лицо указанных долей не имеет
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Середа Михаил Леонидович
Год рождения: 1970

Образование:
Высшее
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
2007	н.в.	ОАО "Газпром космические системы	член Совета директоров	
2001	н.в.	ОАО "Газпром"	руководитель Аппарата Правления	
2002	н.в.	ОАО "Газпром"	член Совета директоров	
28.09.2004	н.в.	ОАО "Газпром"	заместитель Председателя Правления - руководитель Аппарата Правления	

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Количества акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов
Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента
Лицо указанных долей не имеет
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Хомяков Сергей Федорович
Год рождения: 1953

Образование:
Высшее, кандидат экономических наук
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
2005	н.в.	ОАО "Газпром космические системы"	член Совета директоров	
2003	2007	ОАО "Газпром"	первый заместитель генерального директора Службы безопасности	
2007	н.в.	ОАО "Газпром"	заместитель Председателя Правления, начальник Службы корпоративной защиты	

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Количества акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов
Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Столяр Николай Федорович
Год рождения: 1953

Образование:
Высшее, кандидат технических наук
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
12.02.2008	н.в.	ОАО "Газпром космические системы"	член Совета директоров	
2002	2007	ОАО "Газтелеком"	Генеральный директор	
2007	н.в.	ОАО "Газпром"	начальник Департамента автоматизации систем управления технологическими процессами	

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Количества акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов
Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Яценко Сергей Викторович
Год рождения: 1960

Образование:
Высшее
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
2003	н.в.	ОАО "Газпром космические системы"	член Совета директоров	
2002	н.в.	ОАО "Газпром"	первый заместитель начальника Финансово-экономического департамента	

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Количества акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов
Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Голенищев Игорь Анатольевич
Год рождения: 1963

Образование:
Высшее
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
2007	н.в.	ОАО "Газпром космические системы"	член Совета директоров	
2004	н.в.	ОАО "Газпром"	начальник Управления кредитов Финансово-экономического департамента	

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Количества акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов
Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Севастьянов Дмитрий Николаевич
Год рождения: 1967

Образование:
Высшее, кандидат технических наук
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
2006	н.в.	ОАО "Газпром космические системы"	член Совета директоров	
2001	31.10.2004	ОАО "Газком"	заместитель генерального директора	
01.01.2004	21.06.2005	ОАО "Газком"	первый заместитель генерального директора - главный инженер	
22.06.2005	н.в.	ОАО "Газпром космические системы"	генеральный директор	

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Количества акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов
Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Васильев Вячеслав Васильевич
Год рождения: 1946

Образование:
Высшее
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
12.02.2008	н.в.	ОАО "Газпром космические системы"	член Совета директоров	
2002	2004	ОАО " РКК "Энергия"	Начальник отдела	
2004	2006	ОАО " РКК "Энергия"	Заместитель директора Центра	
2006	н.в.	ОАО " РКК "Энергия"	Руководитель Дирекции "Коммерческие и международные программы"	

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Количества акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов
Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Соболь Александр Иванович
Год рождения: 1969

Образование:
Высшее, кандидат экономических наук
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
2004	н.в.	ОАО "Газпром космические системы"	член Совета директоров	
2002	н.в.	"Газпромбанк" (ОАО)	заместитель Председателя Правления	

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Количества акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов
Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

5.2.2. Информация о единоличном исполнительном органе эмитента

ФИО: Севастьянов Дмитрий Николаевич
Год рождения: 1967

Образование:
Высшее, кандидат технических наук
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
2006	н.в.	ОАО "Газпром космические системы"	член Совета директоров	
2001	31.10.2004	ОАО "Газком"	заместитель генерального директора	
01.01.2004	21.06.2005	ОАО "Газком"	первый заместитель генерального директора - главный инженер	
22.06.2005	н.в.	ОАО "Газпром космические системы"	генеральный директор	

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Количества акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов
Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента
Лицо указанных долей не имеет
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

5.2.3. Состав коллегиального исполнительного органа эмитента
Коллегиальный исполнительный орган не предусмотрен
5.3. Сведения о размере вознаграждения, льгот и/или компенсации расходов по каждому органу управления эмитента
Сведения о размере вознаграждения по каждому из органов управления (за исключением физического лица, осуществляющего функции единоличного исполнительного органа управления эмитента). Указываются все виды вознаграждения, в том числе заработная плата, премии, комиссионные, льготы и (или) компенсации расходов, а также иные имущественные представления, которые были выплачены эмитентом за последний завершенный финансовый год:
Совет директоров

Вознаграждение, руб.	4 595 000	
Заработная плата, руб.		
Премии, руб.		
Комиссионные, руб.		
Льготы, руб.		
Компенсации расходов, руб.		
Иные имущественные представления, руб.		
Иное, руб.		
ИТОГО, руб.		

Cведения о существующих соглашениях относительно таких выплат в текущем финансовом году:
В соответствии с Положением о Совете директоров ОАО «Газпром космические системы», утвержденным годовым Общим собранием акционеров ОАО «Газпром космические системы» (протокол № 21 от 25 июня 2008 г.) и Уставом Общества по решению Общего собрания акционеров членам Совета директоров в период исполнения ими своих обязанностей может выплачиваться вознаграждение и (или) компенсироваться расходы, связанные с исполнением ими функций членов Совета директоров. Размеры таких вознаграждений и компенсаций устанавливаются решением Общего собрания акционеров.
Кроме этого, членам Совета директоров ОАО «Газпром космические системы», являющимся штатными сотрудниками Общества,  в течение года производится оплата их труда по занимаемым должностям в соответствии с трудовыми договорами.

Размер вознаграждения по данному органу по итогам работы за последний завершенный финансовый год, который был определен (утвержден) уполномоченным органом управления эмитента, но по состоянию на момент окончания отчетного периода не был фактически выплачен:
5.4. Сведения о структуре и компетенции органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента
Приводится полное описание структуры органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента и их компетенции в соответствии с уставом (учредительными документами) эмитента:
В соответствии со ст. 27  Устава  эмитента  и Положением о Ревизионной  комиссии,  для  осуществления контроля за финансово-хозяйственной деятельностью Общества, Общим  собранием  акционеров избирается Ревизионная комиссия в количестве 3 человек или Ревизор на срок до следующего годового Общего собрания акционеров. 

Компетенция Ревизионной комиссии (Ревизора) определяется Федеральным законом "Об акционерных обществах", а по вопросам, не предусмотренным законом, - Уставом эмитента.

К компетенции Ревизионной комиссии (Ревизора) относятся:
-	проверка и анализ финансового состояния Общества, его платежеспособности, функционирования системы внутреннего контроля и системы управления  финансовыми и операционными рисками,  ликвидности активов, соотношения собственных и заемных средств;
-	проверка своевременности и правильности ведения расчетных операций с контрагентами, бюджетом, а также по оплате труда, социальному страхованию, начислению и выплате дивидендов и других расчетных операций;
-	проверка соблюдения при использовании материальных, трудовых и финансовых ресурсов в  производственной и финансово-хозяйственной деятельности действующих норм и нормативов, утвержденных смет и других документов, регламентирующих деятельность Общества, а также выполнения решений Общего собрания акционеров;
-	проверка   законности хозяйственных операций Общества, осуществляемых  по заключенным от имени Общества договорам и сделкам;
-	проверка кассы и имущества Общества, эффективности использования активов и иных ресурсов Общества, выявление причин непроизводительных потерь и расходов;
-	проверка выполнения предписаний по устранению нарушений и недостатков, ранее выявленных Ревизионной комиссией (Ревизором);
-	проверка соответствия решений по вопросам финансово-хозяйственной деятельности, принимаемых Советом директоров Общества, Уставу Общества и решениям Общего собрания акционеров.

Эмитентом создана служба внутреннего аудита
Срок работы службы внутреннего аудита/внутреннего контроля и ее ключевые сотрудники:
Служба внутреннего аудита создана в соответствии с приказом от 25.06.2008 г.  №223-к.
Начальник Службы – Ладыгина Ирина Леонидовна.
Основные функции службы внутреннего аудита; подотчетность службы внутреннего аудита, взаимодействие с исполнительными органами управления эмитента и советом директоров (наблюдательным советом) эмитента:
Основные задачи Службы:
-	выполнение Обществом требований законодательства Российской Федерации; 
-	контроль за  эффективностью деятельности структурных подразделений Общества, в том   числе за финансово-хозяйственной деятельностью его дочерних обществ и организаций Общества; 
-	сохранность активов Общества;
-	соблюдение и эффективность процедур внутреннего контроля; 
-	выявление внутренних резервов для повышения эффективности финансово-хозяйственной деятельности Общества, его дочерних обществ и организаций.
Основные функции Службы: 
-	разрабатывает и представляет на утверждение Генеральному директору годовые планы проверок финансово-хозяйственной деятельности структурных подразделений, дочерних обществ и организаций Общества и выборочных проверок эффективности деятельности подразделений Общества;
-	организует   в   установленном   порядке   и   проводит   плановые   проверки финансово-хозяйственной деятельности структурных подразделений, дочерних обществ    и    организаций    Общества,    а    также    выборочные    проверки эффективности деятельности подразделений Общества; 
-	осуществляет контроль за:
-	надлежащим и своевременным исполнением Обществом, его дочерними обществами и организациями решений органов управления Общества при осуществлении финансово-хозяйственной деятельности;
-	соблюдением Обществом, его дочерними  обществами и организациями требований    законодательства    Российской    Федерации    и    внутренних документов Общества;
-	достоверностью  бухгалтерской  отчетности,  соблюдением  финансовой  и налоговой    дисциплины;
-	сохранностью и эффективным использованием Обществом и его дочерними обществами и организациями собственных и привлеченных средств;
-	обоснованностью   цен   на  потребляемые   Обществом   и  его  дочерними обществами и организациями материально-технические ресурсы и услуги; 
-	эффективностью совершенных Обществом финансовых и хозяйственных операций; 
-	выявляет и предотвращает:
-	нарушения   в   экономической   и   финансовой   сферах, неэффективное использование материальных ресурсов и нематериальных активов;
-	необоснованное  отвлечение  Обществом,  его  дочерними  обществами  и организациями    финансовых   и   материально-технических   ресурсов   от основной деятельности; 
-	осуществляет содействие и контроль за составлением и реализацией планов мероприятий по устранению нарушений, выявленных при проведении внутреннего аудита.

В соответствии с Положением о службе внутреннего аудита служба подотчетна Генеральному директору;
-	по материалам проверок служба внутреннего аудита обобщает, систематизирует и анализирует факты нарушений финансово-хозяйственной деятельности Обществом, его дочерними обществами и организациями, неэффективности деятельности подразделений Общества и готовит предложения Генеральному директору Общества о принятии необходимых мер по их устранению и предупреждению, а в необходимых случаях - о привлечении к дисциплинарной и иной ответственности лиц, их допустивших, и возмещении нанесенного материального ущерба.

Взаимодействие службы внутреннего аудита и внешнего аудитора эмитента:
Служба внутреннего аудита проводит анализ результатов внешних аудиторских проверок Общества и осуществляет контроль за составлением и реализацией планов мероприятий по устранению нарушений, выявленных в ходе проверок внешними аудиторами.

5.5. Информация о лицах, входящих в состав органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента
Наименование органа контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента: Ревизионная комиссия ОАО "Газпром космические системы"
ФИО: Бубнов Александр Александрович
(председатель)
Год рождения: 1960

Образование:
Высшее
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
2007	н.в.	ОАО "Газпром космические системы"	член Ревизионной комиссии	
1998	2003	ЗАО "ГСК-Аудит"	ведущий аудитор	
2003	н.в.	ОАО "Газпром"	Заместитель начальника Управления внутреннего аудита Департамента внутреннего аудита и контроля за финансово-хозяйственной деятельностью дочерних обществ и организаций	

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Количества акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов
Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Мотенко Борис Георгиевич
Год рождения: 1949

Образование:
Высшее
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
12.02.2008	н.в.	ОАО "Газпром космические системы"	член Ревизионной комиссии	
2003	2006	ОАО "Газсвязь"	Заместитель Генерального директора	
2006	н.в	ОАО "Газпром"	Заместитель начальника Департамента  автоматизации систем управления технологическими процессами - начальник Управления связи	

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Количества акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов
Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Храмова Елена Владиславовна
Год рождения: 1965

Образование:
Высшее
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
29.06.2009	н.в.	ОАО "Газпром космические системы"	член Ревизионной комиссии	
2005	2008	ОАО "Газпром"	начальник отдела Управления долгосрочных вложений Департамента по управлению имуществом и корпоративным отношениям	
2008	н.в.	ОАО "Газпром"	заместитель начальника Управления долгосрочных вложений Департамента по управлению имуществом и корпоративным отношениям	

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Количества акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов
Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

5.6. Сведения о размере вознаграждения, льгот и/или компенсации расходов по органу контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента
Сведения о размере вознаграждения по каждому из органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью. Указываются все виды вознаграждения, в том числе заработная плата, премии, комиссионные, льготы и (или) компенсации расходов, а также иные имущественные представления, которые были выплачены эмитентом за последний завершенный финансовый год:
Наименование органа контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента: Ревизионная комиссия ОАО "Газпром космические системы"

Вознаграждение, руб.	150 000	
Заработная плата, руб.		
Премии, руб.		
Комиссионные, руб.		
Льготы, руб.		
Компенсации расходов, руб.		
Иные имущественные представления, руб.		
Иное, руб.		
ИТОГО, руб.		

Cведения о существующих соглашениях относительно таких выплат в текущем финансовом году:
В соответствии с Положением о Ревизионной комиссии ОАО "Газком", утвержденным годовым Общим собранием акционеров Общества (протокол № 14 от 22 июня 2005 года) и Уставом Общества по решению Общего собрания акционеров членам Ревизионной комиссии Общества в период исполнения ими своих обязанностей могут выплачиваться вознаграждения и (или) компенсироваться расходы, связанные с исполнением ими функций членов Ревизионной комиссии. Размеры таких вознаграждений и компенсаций устанавливаются Общим собранием акционеров по рекомендации Совета директоров Общества.

Размер вознаграждения по данному органу по итогам работы за последний завершенный финансовый год, который был определен (утвержден) уполномоченным органом управления эмитента, но по состоянию на момент окончания отчетного периода не был фактически выплачен:
Указанных фактов не было

5.7. Данные о численности и обобщенные данные об образовании и о составе сотрудников (работников) эмитента, а также об изменении численности сотрудников (работников) эмитента

Наименование показателя	3 кв. 2009	
Среднесписочная численность работников, чел.	712	
Доля сотрудников эмитента, имеющих высшее профессиональное образование, %	81	
Объем денежных средств, направленных на оплату труда, руб.	277 702 923	
Объем денежных средств, направленных на социальное обеспечение, руб.	2 067 745	
Общий объем израсходованных денежных средств, руб.	279 770 668	

5.8. Сведения о любых обязательствах эмитента перед сотрудниками (работниками), касающихся возможности их участия в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) эмитента
Эмитент не имеет обязательств перед сотрудниками (работниками), касающихся возможности их участия в уставном (складочном) капитале эмитента
VI. Сведения об участниках (акционерах) эмитента и о совершенных эмитентом сделках, в совершении которых имелась заинтересованность
6.1. Сведения об общем количестве акционеров (участников) эмитента
Общее количество лиц, зарегистрированных в реестре акционеров эмитента на дату окончания последнего отчетного квартала: 3
Общее количество номинальных держателей акций эмитента: 0
6.2. Сведения об участниках (акционерах) эмитента, владеющих не менее чем 5 процентами его уставного (складочного) капитала (паевого фонда) или не менее чем 5 процентами его обыкновенных акций, а также сведения об участниках (акционерах) таких лиц, владеющих не менее чем 20 процентами уставного (складочного) капитала (паевого фонда) или не менее чем 20 процентами их обыкновенных акций
Участники (акционеры) эмитента, владеющие не менее чем 5 процентами его уставного (складочного) капитала (паевого фонда) или не менее чем 5 процентами его обыкновенных акций

Полное фирменное наименование: Открытое акционерное общество "Газпром"
Сокращенное фирменное наименование: ОАО "Газпром"
Место нахождения
117997 Россия, г. Москва, ул. Наметкина 16
ИНН: 7736050003
ОГРН: 1027700070518
Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 79.8
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 79.8
Участники (акционеры) данного лица, владеющие не менее чем 20 процентами его уставного (складочного) капитала (паевого фонда) или не менее чем 20 процентами его обыкновенных акций
Полное фирменное наименование: Федеральное агентство по управлению федеральным имуществом
Сокращенное фирменное наименование: Росимущество
Место нахождения
103685 Россия, г. Москва, Никольский пер 9
ИНН: 7710542402
ОГРН:
Доля лица в уставном капитале акционера (участника) эмитента, %: 38.37315
Доля обыкновенных акций акционера (участника) эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 38.37315
Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 0

Полное фирменное наименование: Зе Бэнк оф Нью-Йорк (The Bank of New York)
Сокращенное фирменное наименование:
Место нахождения
США, Нью-Йорк, штат Нью-Йорк, Ван Уолл Стрит,
Доля лица в уставном капитале акционера (участника) эмитента, %: 23.412
Доля обыкновенных акций акционера (участника) эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 23.412
Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 0

Полное фирменное наименование: Открытое акционерное общество "Ракетно-космическая корпорация "Энергия" имени С.П. Королева"
Сокращенное фирменное наименование: ОАО "РКК "Энергия"
Место нахождения
141070 Россия, Московская область, город Королев, Ленина 4А
ИНН: 5018033937
ОГРН: 1025002032538
Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 16.16
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 16.16
Участники (акционеры) данного лица, владеющие не менее чем 20 процентами его уставного (складочного) капитала (паевого фонда) или не менее чем 20 процентами его обыкновенных акций
Полное фирменное наименование: Федеральное агентство по управлению федеральным имуществом
Сокращенное фирменное наименование: Росимущество
Место нахождения
103685 Россия, г. Москва, Никольский пер 9
ИНН: 7710542402
ОГРН:
Доля лица в уставном капитале акционера (участника) эмитента, %: 38.22052
Доля обыкновенных акций акционера (участника) эмитента, принадлежащих данному лицу, %: 38.22052
Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 0

6.3. Сведения о доле участия государства или муниципального образования в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) эмитента, наличии специального права ('золотой акции')
Размер доли уставного (складочного) капитала (паевого фонда) эмитента, находящейся в федеральной собственности
Указанной доли нет
Размер доли уставного (складочного) капитала (паевого фонда) эмитента, находящейся в собственности субъектов Российской Федерации)
Указанной доли нет
Размер доли уставного (складочного) капитала (паевого фонда) эмитента, находящейся в муниципальной собственности
Указанной доли нет
Наличие специального права на участие Российской Федерации, субъектов Российской Федерации, муниципальных образований в управлении эмитентом - акционерным обществом ('золотой акции'), срок действия специального права ('золотой акции')
Указанное право не предусмотрено
6.4. Сведения об ограничениях на участие в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) эмитента
Ограничений на участие в уставном (складочном) капитале эмитента нет
6.5. Сведения об изменениях в составе и размере участия акционеров (участников) эмитента, владеющих не менее чем 5 процентами его уставного (складочного) капитала (паевого фонда) или не менее чем 5 процентами его обыкновенных акций
Составы акционеров (участников) эмитента, владевших не менее чем 5 процентами уставного (складочного) капитала эмитента, а для эмитентов, являющихся акционерными обществами, - также не менее 5 процентами обыкновенных акций эмитента, определенные на дату списка лиц, имевших право на участие в каждом общем собрании акционеров (участников) эмитента, проведенном за 5 последних завершенных финансовых лет, предшествующих дате окончания отчетного квартала, или за каждый завершенный финансовый год, предшествующий дате окончания отчетного квартала, если эмитент осуществляет свою деятельность менее 5 лет, а также за последний квартал по данным списка лиц, имевших право на участие в каждом из таких собраний.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров (участников) эмитента:
Список акционеров (участников)
Полное фирменное наименование: Изменений в составе и размере участия акционеров (участников) эмитента, владеющих не менее чем 5 процентами его уставного (складочного) капитала (паевого фонда) или не менее чем 5 процентами его обыкновенных акций, не проводилось.
Сокращенное фирменное наименование:
Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %:
Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %:

6.6. Сведения о совершенных эмитентом сделках, в совершении которых имелась заинтересованность
Указаных сделок не совершалось
6.7. Сведения о размере дебиторской задолженности
На дату окончания отчетного квартала

Вид дебиторской задолженности	Срок наступления платежа	
	До 1 года	Свыше 1 года	
Дебиторская задолженность покупателей и заказчиков, руб.	96 854 763	242 513 600	
в том числе просроченная, руб.	69 560 313	x	
Дебиторская задолженность по векселям к получению, руб.			
в том числе просроченная, руб.		x	
Дебиторская задолженность участников (учредителей) по взносам в уставный капитал, руб.			
в том числе просроченная, руб.		x	
Дебиторская задолженность по авансам выданным, руб.	1 302 232 398	0	
в том числе просроченная, руб.	0	x	
Прочая дебиторская задолженность, руб.	1 401 078 515	80 477 784	
в том числе просроченная, руб.		x	
Итого, руб.	2 800 165 676	322 991 384	
в том числе просроченная, руб.	69 560 313	x	

Дебиторы, на долю которых приходится не менее 10 процентов от общей суммы дебиторской задолженности за указанный отчетный период
Полное фирменное наименование: Открытое акционерное общество "Информационные спутниковые системы" имени академика М.Ф. Решетнева"
Сокращенное фирменное наименование: ОАО "Информационные спутниковые системы"
Место нахождения:
Сумма дебиторской задолженности, руб.: 1 094 540 000
Размер и условия просроченной дебиторской задолженности (процентная ставка, штрафные санкции, пени):

Дебитор является аффилированным лицом эмитента: Нет

Полное фирменное наименование: Открытое Акционерное Общество "Ракетно-космическая корпорация "Энергия" имени С.П.Королева"
Сокращенное фирменное наименование: ОАО "РКК "Энергия"
Место нахождения: 141070, РОССИЯ,, Московская обл., г.Королев, ул.Ленина, дом 4а
Сумма дебиторской задолженности, руб.: 1 327 444 764
Размер и условия просроченной дебиторской задолженности (процентная ставка, штрафные санкции, пени):

Дебитор является аффилированным лицом эмитента: Нет

VII. Бухгалтерская отчетность эмитента и иная финансовая информация
7.1. Годовая бухгалтерская отчетность эмитента

Не указывается в данном отчетном квартале
7.2. Квартальная бухгалтерская отчетность эмитента за последний завершенный отчетный квартал
2009, 9 мес.

Бухгалтерский баланс
на 30 сентября 2009 г.
		Коды	
Форма № 1 по ОКУД	0710001	
	Дата	30.09.2009	
Организация: Открытое акционерное общество "Газпром космические системы"	по ОКПО	11737778	
Идентификационный номер налогоплательщика	ИНН	5018035691	
Вид деятельности	по ОКВЭД	64.20	
Организационно-правовая форма / форма собственности: открытое акционерное общество	по ОКОПФ / ОКФС		
Единица измерения: тыс. руб.	по ОКЕИ	384	
Местонахождение (адрес): 141070 Россия, Московская область, город Королев, Сакко и Ванцетти 18Б			

АКТИВ	Код строки	На начало отчетного года	На конец отчетного периода	
1	2	3	4	
I. ВНЕОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ				
Нематериальные активы	110			
Основные средства	120	211 098	204 554	
Незавершенное строительство	130	122 245	215 428	
Доходные вложения в материальные ценности	135			
Долгосрочные финансовые вложения	140	136 951	136 951	
прочие долгосрочные финансовые вложения	145			
Отложенные налоговые активы	148			
Прочие внеоборотные активы	150	1 729 543	2 143 968	
ИТОГО по разделу I	190	2 199 837	2 700 901	
II. ОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ				
Запасы	210	162 135	209 384	
сырье, материалы и другие аналогичные ценности	211	102 107	108 686	
животные на выращивании и откорме	212			
затраты в незавершенном производстве (издержках обращения)	213	34 315	55 436	
готовая продукция и товары для перепродажи	214	9 947	10 492	
товары отгруженные	215			
расходы будущих периодов	216	15 766	34 770	
прочие запасы и затраты	217			
Налог на добавленную стоимость по приобретенным ценностям	220	32 277	54 625	
Дебиторская задолженность (платежи по которой ожидаются более чем через 12 месяцев после отчетной даты)	230	290 276	322 992	
покупатели и заказчики (62, 76, 82)	231			
Дебиторская задолженность (платежи по которой ожидаются в течение 12 месяцев после отчетной даты)	240	1 692 687	2 800 166	
покупатели и заказчики (62, 76, 82)	241	105 463	96 855	
Краткосрочные финансовые вложения (56,58,82)	250	971 210	360 192	
займы, предоставленные организациям на срок менее 12 месяцев	251			
собственные акции, выкупленные у акционеров	252			
прочие краткосрочные финансовые вложения	253	971 210	360 192	
Денежные средства	260	5 768	133 934	
Прочие оборотные активы	270	2 204	557	
ИТОГО по разделу II	290	3 156 557	3 881 850	
БАЛАНС (сумма строк 190 + 290)	300	5 356 394	6 582 751	

ПАССИВ	Код строки	На начало отчетного года	На конец отчетного периода	
1	2	3	4	
III. КАПИТАЛ И РЕЗЕРВЫ				
Уставный капитал	410	65 683	65 683	
Собственные акции, выкупленные у акционеров	411			
Добавочный капитал	420	81	69	
Резервный капитал	430	3 284	3 284	
резервы, образованные в соответствии с законодательством	431			
резервы, образованные в соответствии с учредительными документами	432	3 284	3 284	
Нераспределенная прибыль (непокрытый убыток)	470	277 207	284 070	
ИТОГО по разделу III	490	346 255	353 106	
IV. ДОЛГОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА				
Займы и кредиты	510	4 852 809	5 529 033	
Отложенные налоговые обязательства	515	30 710	29 687	
Прочие долгосрочные обязательства	520	4 808	4 050	
ИТОГО по разделу IV	590	4 888 327	5 562 770	
V. КРАТКОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА				
Займы и кредиты	610			
Кредиторская задолженность	620	121 812	666 875	
поставщики и подрядчики	621	88 164	24 394	
задолженность перед персоналом организации	622	807	14 679	
задолженность перед государственными внебюджетными фондами	623	27	1 425	
задолженность перед дочерними и зависимыми обществами	623			
задолженность по налогам и сборам	624	995	5 770	
прочие кредиторы	625	31 819	620 607	
Задолженность перед участниками (учредителями) по выплате доходов	630			
Доходы будущих периодов	640			
Резервы предстоящих расходов	650			
Прочие краткосрочные обязательства	660			
ИТОГО по разделу V	690	121 812	666 875	
БАЛАНС (сумма строк 490 + 590 + 690)	700	5 356 394	6 582 751	

СПРАВКА О НАЛИЧИИ ЦЕННОСТЕЙ, УЧИТЫВАЕМЫХ НА ЗАБАЛАНСОВЫХ СЧЕТАХ	
Наименование показателя	Код строки	На начало отчетного года	На конец отчетного периода	
1	2	3	4	
Арендованные основные средства	910	56 735	67 287	
в том числе по лизингу	911	30 365	23 086	
Товарно-материальные ценности, принятые на ответственное хранение	920	14 728	38 861	
Товары, принятые на комиссию	930			
Списанная в убыток задолженность неплатежеспособных дебиторов	940	2 220	2 220	
Обеспечения обязательств и платежей полученные	950	1 128	1 128	
Обеспечения обязательств и платежей выданные	960			
Износ жилищного фонда	970	78	78	
Износ объектов внешнего благоустройства и других аналогичных объектов	980			
Нематериальные активы, полученные в пользование	990			

Отчет о прибылях и убытках
за 9 мес. 2009г.
		Коды	
Форма № 2 по ОКУД	0710002	
	Дата	30.09.2009	
Организация: Открытое акционерное общество "Газпром космические системы"	по ОКПО	11737778	
Идентификационный номер налогоплательщика	ИНН	5018035691	
Вид деятельности	по ОКВЭД	64.20	
Организационно-правовая форма / форма собственности: открытое акционерное общество	по ОКОПФ / ОКФС		
Единица измерения: тыс. руб.	по ОКЕИ	384	
Местонахождение (адрес): 141070 Россия, Московская область, город Королев, Сакко и Ванцетти 18Б			

Наименование показателя	Код строки	За отчетный период	За аналогичный период предыдущего года	
1	2	3	4	
Доходы и расходы по обычным видам деятельности				
Выручка (нетто) от продажи товаров, продукции, работ, услуг (за минусом налога на добавленную стоимость, акцизов и аналогичных обязательных платежей)	010	49 634	89 501	
Себестоимость проданных товаров, продукции, работ, услуг	020	-30 415	-59 080	
Валовая прибыль	029	19 219	30 421	
Коммерческие расходы	030	-670	-1 420	
Управленческие расходы	040			
Прибыль (убыток) от продаж	050	18 549	29 001	
Операционные доходы и расходы				
Проценты к получению	060	15 226	25 444	
Проценты к уплате	070			
Доходы от участия в других организациях	080	15 757	15 621	
Прочие операционные доходы	090	1 943 106	977 779	
Прочие операционные расходы	100	-1 978 156	-995 069	
Внереализационные доходы	120			
Внереализационные расходы	130			
Прибыль (убыток) до налогообложения	140	14 482	52 776	
Отложенные налоговые активы	141	75 172	39 665	
Отложенные налоговые обязательства	142	-74 148	-54 977	
Текущий налог на прибыль	150	-116		
Чистая прибыль (убыток) отчетного периода	190	15 390	37 464	
СПРАВОЧНО:				
Постоянные налоговые обязательства (активы)	200	-3 921	2 646	
Базовая прибыль (убыток) на акцию	201			
Разводненная прибыль (убыток) на акцию	202			

Наименование показателя	Код строки	За отчетный период	За аналогичный период предыдущего года	
		прибыль	убыток	прибыль	убыток	
1	2	3	4	5	6	
Штрафы, пени и неустойки признанные или по которым получены решения суда (арбитражного суда) об их взыскании	230	35 219			26	
Прибыль (убыток)  прошлых лет	240	4 226	865	1 842	2 532	
Возмещение убытков, причиненных неисполнением или ненадлежащим исполнением обязательств	250					
Курсовые разницы по операциям в иностранной валюте	260	624 789	690 913	57 894	71 418	
Отчисления в оценочные резервы	270					
Списание дебиторских и кредиторских задолженностей, по которым истек срок исковой давности	280					

7.3. Сводная бухгалтерская отчетность эмитента за последний завершенный финансовый год
Не указывается в данном отчетном квартале
7.4. Сведения об учетной политике эмитента
Изменения в учетную политику в отчетном квартале не вносились.
7.5. Сведения об общей сумме экспорта, а также о доле, которую составляет экспорт в общем объеме продаж
Эмитент не осуществляет экспорт продукции (товаров, работ, услуг)
7.6. Сведения о стоимости недвижимого имущества эмитента и существенных изменениях, произошедших в составе имущества эмитента после даты окончания последнего завершенного финансового года
Общая стоимость недвижимого имущества на дату окончания отчетного квартала, руб.: 222 644 394
Величина начисленной амортизации на дату окончания отчетного квартала, руб.: 59 683 764
Сведения о существенных изменениях в составе недвижимого имущества эмитента, произошедшие в течение 12 месяцев до даты окончания отчетного квартала
Существенных изменений в составе недвижимого имущества в течении 12 месяцев до даты окончания отчетного квартала не было
Сведения о любых приобретениях или выбытии по любым основаниям любого иного имущества эмитента, если балансовая стоимость такого имущества превышает 5 процентов балансовой стоимости активов эмитента, а также сведения о любых иных существенных для эмитента изменениях, произошедших в составе иного имущества эмитента после даты окончания последнего завершенного финансового года до даты окончания отчетного квартала:

Указанных изменений не было
7.7. Сведения об участии эмитента в судебных процессах в случае, если такое участие может существенно отразиться на финансово-хозяйственной деятельности эмитента

12 февраля в Федеральном арбитражном суде Московского округа в судебном заседании по кассационной жалобе ООО НК «Развитие», ОАО «РКК «Энергия» на решение Арбитражного суда Московской области от 02 сентября 2008 года и постановление Десятого арбитражного апелляционного суда  по иску  ООО НК «Развитие» о признании недействительным контракта к ОАО «РКК «Энергия», ОАО «Газком» (с 01.12.2008 года – ОАО «Газпром космические системы»), Федеральному космическому агентству, ФГУП «Центр эксплуатации наземной космической инфраструктуры». 
Постановлением Федерального арбитражного суда Московского округа решение Арбитражного суда Московской области от 02 сентября 2008 года и постановление Десятого арбитражного апелляционного суда  по делу было оставлено без изменения, кассационная жалоба без удовлетворения.

16 февраля 2009 года в Десятом арбитражном апелляционном суде в судебном заседании по иску Федерального агентства по управлению федеральным имуществом к открытому акционерному обществу «Ракетно-космическая корпорация «Энергия» им. С.П. Королева», открытому акционерному обществу «Газпром космические системы» о признании недействительным контракта № 77/10-Д-05 от 19 августа  2005 года, по иску открытого акционерного общества «Газпром космические системы» к  открытому акционерному обществу «Ракетно-космическая корпорация «Энергия» им. С.П. Королева» о применении последствий недействительности контракта № 77/10-Д-05 от 19 августа  2005 года 
Постановлением Десятый арбитражный апелляционный суд в удовлетворении исковых требований Федеральному агентству по управлению государственным имуществом и открытому акционерному обществу «Газпром космические системы» отказал.

10 апреля 2009 года в Арбитражном суде Московской области состоялось рассмотрение  дела по иску ОАО «Газпром космические системы» к ОАО «РКК «Энергия» о расторжении Контракта № 77/10Д-05 на создание космического комплекса «Ямал-ГК» от 18 августа 2005 года, заключенного между  ОАО «Газпром космические системы» и ОАО «РКК «Энергия». 17 апреля 2009 года Арбитражный суд Московской области принял решение о расторжении Контракта, взыскании с ОАО «РКК «Энергия» в пользу ОАО «Газпром космические системы» 1 419 333 541, 28 рублей основного долга, 100 000 рублей расходов по уплате государственной пошлины и обязанности ОАО «РКК «Энергия» возвратить ОАО «Газпром космические системы» имущество (оборудование с документацией на общую сумму 1 046 265 574,65 рублей).

27 апреля 2009 года в Федеральном Арбитражном суде Московского округа состоялось рассмотрение кассационной жалобы ОАО «РКК «Энергия» на постановление Десятого арбитражного апелляционного суда от 24.02.2009 принятое по иску Федерального агентства по управлению федеральным имуществом к ОАО «РКК «Энергия», ОАО «Газпром - космические системы» о признании недействительным Контракта от 18 августа 2005 года № 77/10Д-05 на создание космического комплекса «Ямал-ГК». 
Постановлением Федерального Арбитражного суда Московского округа от 05 мая 2009 года № КГ-А41/3270-09 постановление Десятого арбитражного апелляционного суда от 24.02.2009 по делу № А41-7162/08  Арбитражного суда Московской области оставлено без изменения, кассационная жалоба ОАО «РКК «Энергия» - без удовлетворения.

14 сентября 2009 года в Федеральном Арбитражном суде Московского округа состоялось рассмотрение кассационной жалобы ОАО «РКК «Энергия»» на Решение Арбитражного суда Московской области от 17 апреля 2009 года и на Постановление Десятого арбитражного апелляционного суда от 08 июля 2009 года по делу № 41-4010/09 по иску 
ОАО «Газпром космические системы» к ОАО «РКК «Энергия» о расторжении Контракта №77/10Д-05 от 18.08.2005 на создание космического комплекса «Ямал-ГК», взыскании денежных средств и обязании передать оборудование.
Постановлением Федерального Арбитражного суда Московского округа от 18 сентября 2009 года Решение от 17 апреля 2009 года Арбитражного суда Московской области, Постановление  от 08 июля 2009 года Десятого арбитражного апелляционного суда по делу № 41-4010/09 оставлено без изменения, кассационная жалоба  ОАО «РКК «Энергия» - без удовлетворения.

15 сентября 2009 года подписано мировое соглашение между ОАО «Газпром космические системы» и ОАО «РКК «Энергия», которое утверждено Определением Арбитражного суда Московской области 22 октября 2009 года и является обязательным для сторон.
VIII. Дополнительные сведения об эмитенте и о размещенных им эмиссионных ценных бумагах
8.1. Дополнительные сведения об эмитенте
8.1.1. Сведения о размере, структуре уставного (складочного) капитала (паевого фонда) эмитента
Размер уставного (складочного) капитала (паевого фонда) эмитента на дату окончания последнего отчетного квартала, руб.: 65 683 400
Обыкновенные акции
Общая номинальная стоимость: 65 683 400
Размер доли в УК, %: 100
Привилегированные
Общая номинальная стоимость: 0
Размер доли в УК, %: 0

8.1.2. Сведения об изменении размера уставного (складочного) капитала (паевого фонда) эмитента
Изменений размера УК за данный период не было
8.1.3. Сведения о формировании и об использовании резервного фонда, а также иных фондов эмитента
За отчетный квартал
Сведения о формировании и об использовании резервного фонда, а также иных фондов эмитента, формирующихся за счет его чистой прибыли
Наименование фонда:
Размер фонда, установленный учредительными документами:
Размер фонда в денежном выражении на дату окончания отчетного периода, руб.:
Размер фонда в процентах от уставного (складочного) капитала (паевого фонда):
Размер отчислений в фонд в течение отчетного периода:
Размер средств фонда, использованных в течение отчетного периода:
Направления использования данных средств:

8.1.4. Сведения о порядке созыва и проведения собрания (заседания) высшего органа управления эмитента
Наименование высшего органа управления эмитента: Высшим органом управления эмитента является Общее собрание акционеров
Порядок уведомления акционеров (участников) о проведении собрания (заседания) высшего органа управления эмитента:
Сообщение о проведении Общего собрания акционеров должно быть направлено акционерам в письменной форме (заказным письмом с заказным уведомлением о вручении, или вручено под роспись, или передано по факсу с указанием исходящего номера и даты, должности, фамилии, имени, отчества передавшего лица) не позднее, чем за 20 дней до даты его проведения, а сообщение о проведении Общего собрания акционеров, повестка дня которого содержит вопрос о реорганизации Общества - не позднее, чем за 30 дней до даты его проведения
Лица (органы), которые вправе созывать (требовать проведения) внеочередного собрания (заседания) высшего органа управления эмитента, а также порядок направления (предъявления) таких требований:
В соответствии с Уставом, Общее собрание акционеров проводится по решению Совета директоров Общества на основании его собственной инициативы, требования Ревизионной комиссии Общества, аудитора Общества, а также акционеров (акционера), являющихся владельцами не менее, чем 10 процентов голосующих акций Общества на дату предъявления требования
Порядок определения даты проведения собрания (заседания) высшего органа управления эмитента:
Дата проведения Общего собрания акционеров определяется Советом директоров эмитента в соответствии с п. 1 статьи 47 Федерального закона "Об акционерных обществах" и п. 14.1 статьи 14 устава эмитента, содержащих требование о необходимости проведения Общего собрания акционеров не ранее, чем через два месяца и не позднее, чем через шесть месяцев после окончания финансового года. Повестка дня Общего собрания акционеров определяется Советом директоров Общества в период подготовки к проведению Общего собрания акционеров.
Лица, которые вправе вносить предложения в повестку дня собрания (заседания) высшего органа управления эмитента, а также порядок внесения таких предложений:
Акционеры (акционер), являющиеся в совокупности владельцами не менее, чем 2 процентов голосующих акций Общества, вправе внести вопросы в повестку дня годового Общего собрания акционеров Общества и выдвинуть кандидатов в Совет директоров Общества, Ревизионную комиссию (Ревизора) и счётную комиссию Общества, число которых не может превышать количественный состав соответствующего органа.

Помимо вопросов, предложенных для включения в повестку дня Общего собрания акционеров акционерами, а также в случае отсутствия таких предложений, отсутствия или недостаточного количества кандидатов для образования соответствующего органа, Совет директоров Общества вправе включить в повестку дня Общего собрания акционеров вопросы или кандидатов в список кандидатур по своему усмотрению. Информация (материалы), предусмотренная статьёй 52 Федерального закона "Об акционерных обществах", в течение 20 дней, а в случае проведения Общего собрания акционеров, повестка дня которого содержит вопрос о реорганизации Общества, в течение 30 дней до проведения Общего собрания акционеров, должна быть доступна акционерам для ознакомления в местах, адреса которых указаны в сообщении о проведении Общего собрания. По требованию акционеров, Общество не позднее 2 дней обязано предоставить им копии указанных документов в установленном порядке.
Лица, которые вправе ознакомиться с информацией (материалами), предоставляемыми для подготовки и проведения собрания (заседания) высшего органа управления эмитента, а также порядок ознакомления с такой информацией (материалами):
Акционеры (акционер), являющиеся в совокупности владельцами не менее, чем 2 процентов голосующих акций Общества, вправе ознакомиться с информацией (материалами), предоставляемыми для подготовки и проведения собрания (заседания) высшего органа управления эмитента, в течение 20 дней до даты его проведения в помещении ОАО «Газпром космические системы» (141070, Российская Федерация, Московская область, г. Королёв, ул. Сакко и Ванцетти, дом 18Б)

Порядок оглашения (доведения до сведения акционеров (участников) эмитента) решений, принятых высшим органом управления эмитента, а также итогов голосования:
Направление акционерам письменного уведомления
8.1.5. Сведения о коммерческих организациях, в которых эмитент владеет не менее чем 5 процентами уставного (складочного) капитала (паевого фонда) либо не менее чем 5 процентами обыкновенных акций
Список коммерческих организаций, в которых эмитент на дату окончания последнего отчетного квартала владеет не менее чем 5 процентами уставного (складочного) капитала (паевого фонда) либо не менее чем 5 процентами обыкновенных акций
Полное фирменное наименование: Общество с Ограниченной Ответственностью  "Газкомстрой"
Сокращенное фирменное наименование: ООО "Газкомстрой"
Место нахождения
141070 Россия, Московская область, город Королев, Сакко и Ванцетти 18Б
ИНН: 5018087330
ОГРН: 1035003369730
Доля эмитента в уставном капитале лица, %: 100
Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 0

Полное фирменное наименование: Закрытое акционерное общество "Аппаратура космической радиосвязи"
Сокращенное фирменное наименование: ЗАО "АКОР"
Место нахождения
141070 Россия, Московская область, город Королев, Сакко и Ванцетти 18Б
ИНН: 7709054810
ОГРН: 1037739175242
Доля эмитента в уставном капитале лица, %: 100
Доля обыкновенных акций лица, принадлежащих эмитенту, %: 100
Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 0

Полное фирменное наименование: Открытое Акционерное Общество  "Консорциум "Космическая регата"
Сокращенное фирменное наименование: ОАО "Консорциум "Космическая регата"
Место нахождения
141070 Россия, Московская область, город Королев, Ленина 4А
ИНН: 5018032789
ОГРН: 1035003360534
Доля эмитента в уставном капитале лица, %: 30
Доля обыкновенных акций лица, принадлежащих эмитенту, %: 30
Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 0

Полное фирменное наименование: Открытое Акционерное Общество  "Темком"
Сокращенное фирменное наименование: ОАО "Темком"
Место нахождения
163061 Россия, город Архангельск, пер. Троицкий 91 оф. 11
ИНН: 2901077316
ОГРН: 1022900544259
Доля эмитента в уставном капитале лица, %: 30
Доля обыкновенных акций лица, принадлежащих эмитенту, %: 30
Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 0

Полное фирменное наименование: Открытое Акционерное Общество "Ямалтелеком"
Сокращенное фирменное наименование: ОАО "Ямалтелеком"
Место нахождения
629003 Россия, город Салехард, Кнунянца 1
ИНН: 8901010175
ОГРН: 1028900507415
Доля эмитента в уставном капитале лица, %: 8.33
Доля обыкновенных акций лица, принадлежащих эмитенту, %: 8.33
Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 0
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 0

8.1.6. Сведения о существенных сделках, совершенных эмитентом
За отчетный квартал
Существенные сделки (группы взаимосвязанных сделок), размер обязательств по каждой из которых составляет 10 и более процентов балансовой стоимости активов эмитента по данным его бухгалтерской отчетности за последний отчетный квартал, предшествующий дате совершения сделки
Дата совершения сделки: 14.07.2009
Вид и предмет сделки:
Сделка, размер которой составляет 10 и более процентов активов эмитента по состоянию на дату сделки. Выполнение работ по созданию космического комплекса «Ямал-300» с космическим аппаратом «Ямал-300К» Открытым акционерным обществом «Информационные спутниковые системы» имени академика М.Ф. Решетнёва».
Содержание сделки, в том числе гражданские права и обязанности, на установление, изменение или прекращение которых направлена совершенная сделка:
Выполнение работ по созданию космического комплекса «Ямал-300» с космическим аппаратом «Ямал-300К».
Срок исполнения обязательств по сделке: Срок исполнения - 2011 год.
Стороны и выгодоприобретатели по сделке: Открытое акционерное общество «Газпром космические  системы» и Открытое акционерное общество «Информационные спутниковые системы» имени академика М.Ф. Решетнёва».
Размер сделки в денежном выражении: 3 258 000 000
Валюта: RUR
Размер сделки в процентах от стоимости активов эмитента: 58
Стоимость активов эмитента на дату окончания отчетного периода (квартала, года), предшествующего совершению сделки (дате заключения договора) и в отношении которого составлена бухгалтерская отчетность в соответствии с законодательством Российской Федерации: 5 599 632 000
Сделка является крупной сделкой

Сведения об одобрении сделки
Орган управления эмитента, принявший решение об одобрении сделки: Общее собрание акционеров ОАО "Газпром космические системы"
Дата принятия решение об одобрении сделки: 14.07.2009
Дата составления протокола: 15.07.2009
Номер протокола: 26

Дата совершения сделки: 14.09.2009
Вид и предмет сделки:
Сделка, размер которой составляет 10 и более процентов активов эмитента по состоянию на дату сделки. Договор о предоставлении АБ «ОРГРЭСБАНК» (ОАО) кредитной линии с лимитом выдачи в размере до 46 500 000,00 (Сорок шесть миллионов пятьсот тысяч) долларов США на финансирование затрат по созданию комплекса связи и вещания «Ямал-300» на условиях, согласованных с АБ «ОРГРЭСБАНК» (ОАО)
Содержание сделки, в том числе гражданские права и обязанности, на установление, изменение или прекращение которых направлена совершенная сделка:
Банк предоставляет Заемщику кредит в форме кредитной линии с лимитом выдачи в размере до 46 500 000,00 (Сорок шесть миллионов пятьсот тысяч) долларов США на условиях, предусмотренных Договором
Срок исполнения обязательств по сделке: Срок действия договора - 48 месяцев.
Стороны и выгодоприобретатели по сделке: Заёмщик - Открытое акционерное общество «Газпром космические системы». Банк - Акционерный Банк «ОРГРЭСБАНК» (Открытое акционерное общество)
Размер сделки в денежном выражении: 1 428 694 000
Валюта: RUR
Размер сделки в процентах от стоимости активов эмитента: 24.9
Стоимость активов эмитента на дату окончания отчетного периода (квартала, года), предшествующего совершению сделки (дате заключения договора) и в отношении которого составлена бухгалтерская отчетность в соответствии с законодательством Российской Федерации: 5 729 886 000
Сделка является крупной сделкой

Сведения об одобрении сделки
Орган управления эмитента, принявший решение об одобрении сделки: Общее собрание акционеров ОАО "Газпром космические системы"
Дата принятия решение об одобрении сделки: 11.09.2009
Дата составления протокола: 11.09.2009
Номер протокола: 27

8.1.7. Сведения о кредитных рейтингах эмитента
Известных эмитенту кредитных рейтингов нет
8.2. Сведения о каждой категории (типе) акций эмитента
Категория акций: обыкновенные
Номинальная стоимость каждой акции (руб.): 100

Количество акций, находящихся в обращении (количество акций, которые не являются погашенными или аннулированными): 656 834
Количество дополнительных акций, находящихся в процессе размещения (количество акций дополнительного выпуска, в отношении которого не осуществлена государственная регистрация отчета об итогах их выпуска): 0
Количество объявленных акций: 0
Количество акций, находящихся на балансе эмитента: 0
Количество дополнительных акций, которые могут быть размещены в результате конвертации размещенных ценных бумаг, конвертируемых в акции, или в результате исполнения обязательств по опционам эмитента: 0

Выпуски акций данной категории (типа):

Дата государственной регистрации	Регистрационный номер	
17.11.2003	1-01-03851-А	

Права, предоставляемые акциями их владельцам:
-	право на получение объявленных дивидендов;
-	право на участие в общем собрании акционеров с правом голоса по всем вопросам его компетенции;
-	право на получение части имущества эмитента в случае его ликвидации.

8.3. Сведения о предыдущих выпусках эмиссионных ценных бумаг эмитента, за исключением акций эмитента
8.3.1. Сведения о выпусках, все ценные бумаги которых погашены (аннулированы)
Указанных выпусков нет
8.3.2. Сведения о выпусках, ценные бумаги которых находятся в обращении
Указанных выпусков нет
8.3.3. Сведения о выпусках, обязательства эмитента по ценным бумагам которых не исполнены (дефолт)
Указанных выпусков нет
8.4. Сведения о лице (лицах), предоставившем (предоставивших) обеспечение по облигациям выпуска
Эмитент не размещал облигации с обеспечением, обязательства по которым еще не исполнены
8.5. Условия обеспечения исполнения обязательств по облигациям выпуска
Эмитент не размещал облигации с обеспечением, которые находятся в обращении (не погашены) либо обязательства по которым не исполнены (дефолт)
8.5.1. Условия обеспечения исполнения обязательств по облигациям с ипотечным покрытием
Эмитент не размещал облигации с ипотечным покрытием, обязательства по которым еще не исполнены
8.6. Сведения об организациях, осуществляющих учет прав на эмиссионные ценные бумаги эмитента
Лицо, осуществляющее ведение реестра владельцев именных ценных бумаг эмитента: регистратор
Сведения о регистраторе
Полное фирменное наименование: Закрытое акционерное общество «Cпециализированный регистратор - Держатель реестра акционеров газовой промышленности»
Сокращенное фирменное наименование: ЗАО «СР-ДРАГа»
Место нахождения: 117420, г. Москва, ул. Новочеремушкинская, д. 71/32,
ИНН: 7704011964
ОГРН: 1037739162240

Данные о лицензии на осуществление деятельности по ведению реестра владельцев ценных бумаг
Номер: 10-000-10-00291
Дата выдачи: 26.12.2003
Дата окончания действия:
Бессрочная
Наименование органа, выдавшего лицензию: ФКЦБ (ФСФР) России
Дата, с которой регистратор осуществляет ведение реестра  владельцев ценных бумаг эмитента: 06.10.2008
В обращении находятся документарные ценные бумаги эмитента с обязательным централизованным хранением:

8.7. Сведения о законодательных актах, регулирующих вопросы импорта и экспорта капитала, которые могут повлиять на выплату дивидендов, процентов и других платежей нерезидентам
-	Федеральный закон  "О   валютном   регулировании   и   валютном контроле" от 10.12.03  № 173-ФЗ (ред. от  22.07.2008).
-	Федеральный закон "Об иностранных инвестициях в Российской Федерации" от 09.07.99  № 160-ФЗ (ред. от  29.04.2008).
-	Федеральный закон "О рынке ценных бумаг" от 22.04.96 № 39-ФЗ (ред. от 03.06.2009).
-	Федеральный закон "О защите прав и законных интересов инвесторов на рынке ценных бумаг" от 05.03.99. № 46-ФЗ ( ред. от 19.07.2009).
-	Федеральный   закон  "О   противодействии   легализации   (отмыванию) доходов, полученных   преступным   путем,   и  финансированию терроризма" от 07.08.01 № 115-ФЗ (ред. от 19.07.2009).
-	Таможенный Кодекс Российской Федерации, утв. ВС РФ 18.06.93 № 5221-1 (ред. от 19.07.2009).
-	Налоговый Кодекс Российской Федерации (часть первая) от 31.07.98 № 146-ФЗ (ред. от 19.07.2009).
-	Налоговый Кодекс Российской Федерации (часть вторая) от 05.08.00 № 117-ФЗ (ред. от 19.07.2009).
-	 Федеральные законы РФ о ратификации соглашений между Российской Федерацией и зарубежными странами об избежании двойного налогообложения, защите капиталовложений и о предотвращении уклонения от уплаты налогов.

8.8. Описание порядка налогообложения доходов по размещенным и размещаемым эмиссионным ценным бумагам эмитента
Налогообложение доходов по ценным бумагам, эмитентом которых является 
ОАО «Газпром космические системы», и операциям с ними:
I.	Налог на добавленную стоимость.
В соответствии с пп.12 п. 2 ст.149 НК РФ реализация ценных бумаг и инструментов срочных сделок (включая форвардные, фьючерсные контракты, опционы) не подлежит налогообложению НДС.
II.	Налог на прибыль организаций.
1.	Налогообложение  дивидендов, выплачиваемых ОАО «Газпром космические системы»  российским организациям.
ОАО «Газпром космические системы», осуществляя выплату дивидендов,  признается  налоговым агентом и определяет сумму налога с учетом положений п.2. ст.275 НК РФ.  
2.	Налогообложение доходов юридических лиц по операциям с ценными бумагами.
В соответствии с п.2. ст. 280 НК РФ доходы налогоплательщика от операций по реализации ценных бумаг определяются, исходя из цены реализации, а также суммы накопленного процентного (купонного) дохода, уплаченной покупателем налогоплательщику,  и суммы процентного (купонного) дохода, выплаченной налогоплательщику эмитентом.  При этом суммы процентного (купонного) дохода, ранее учтенные при налогообложении, не подлежат включению в доход налогоплательщика от реализации ценных бумаг.
Расходы при реализации ценных бумаг определяются, исходя из цены их приобретения (включая расходы на их приобретение), затрат на их реализацию, суммы накопленного процентного (купонного) дохода, уплаченной налогоплательщиком продавцу ценной бумаги. При этом в расход не включаются суммы накопленного процентного (купонного) дохода ранее учтенные при налогообложении
Согласно п.7. ст. 280 НК РФ налогоплательщик - акционер, реализующий акции, полученные при увеличении уставного капитала акционерного общества, определяет доход, как разницу между ценой реализации и первоначально оплаченной стоимостью акции, скорректированной с учетом изменения количества акций в результате увеличения уставного капитала.
Налоговая база по операциям с ценными бумагами определяется налогоплательщиком отдельно. При этом налогоплательщик отдельно определяет налоговую базу по операциям  с ценными бумагами, обращающимися на организованном   рынке ценных бумаг, отдельно от налоговой базы по операциям с ценными бумагами, не обращающимися на организованном рынке ценных бумаг.
Налогоплательщики, получившие убыток (убытки) от операций с ценными бумагами в предыдущем налоговом периоде или в  предыдущих налоговых периодах, вправе уменьшить налоговую базу, полученную по операциям с ценными бумагами в отчетном (налоговом) периоде (перенести указанные убытки на будущее) в порядке и на условиях, установленных  ст.283 НК РФ.
Доходы, полученные от операций с ценными бумагами, обращающимися на организованном рынке ценных бумаг, не могут быть уменьшены на расходы либо убытки от операций с ценными бумагами, не обращающимися на организованном рынке ценных бумаг.
Доходы, полученные от операций с ценными бумагами, не обращающимися на организованном рынке ценных бумаг, не могут быть уменьшены на расходы либо убытки от операций с ценными бумагами,  обращающимися  на  организованном рынке ценных бумаг.
С доходов, полученных российской организацией или иностранной организацией, осуществляющей деятельность в Российской Федерации через постоянное представительство, по  операциям с ценными бумагами, налог исчисляется  по ставке  20%. 

8.9. Сведения об объявленных (начисленных) и о выплаченных дивидендах по акциям эмитента, а также о доходах по облигациям эмитента
8.9. Сведения об объявленных (начисленных) и о выплаченных дивидендах по акциям эмитента за 5 последних завершенных финансовых лет либо за каждый завершенный финансовый год, если эмитент осуществляет свою деятельность менее 5 лет
Дивидендный период
Год: 2008
Период: полный год
Наименование органа управления эмитента, принявшего решение (объявившего) о выплате дивидендов по акциям эмитента: Общее собрание акционеров
Дата проведения собрания (заседания) органа управления эмитента, на котором принято решение о выплате (объявлении) дивидендов: 29.06.2009
дата, на которую был составлен список лиц, имеющих право на получение дивидендов за данный дивидендный период: 01.06.2009
Дата составления протокола: 02.07.2009
Номер протокола: Протокол № 25

Категория (тип) акций: обыкновенные
Размер объявленных (начисленных) дивидендов по акциям данной категории (типа) в расчете на одну акцию, руб.: 13
Совокупный размер объявленных (начисленных) дивидендов по всем акциям данной категории (типа), руб.: 8 539 000
Общий размер дивидендов, выплаченных по всем акциям эмитента одной категории (типа), руб.: 8 276 517

Срок, отведенный для выплаты объявленных дивидендов по акциям эмитента:
не более 60 дней со дня принятия
 решения о выплате дивидендов
Форма и иные условия выплаты объявленных дивидендов по акциям эмитента:
денежными средствами перечислением на счета акционеров

Дивидендный период
Год: 2007
Период: полный год
Наименование органа управления эмитента, принявшего решение (объявившего) о выплате дивидендов по акциям эмитента: Общее собрание акционеров
Дата проведения собрания (заседания) органа управления эмитента, на котором принято решение о выплате (объявлении) дивидендов: 24.06.2008
дата, на которую был составлен список лиц, имеющих право на получение дивидендов за данный дивидендный период: 01.06.2008
Дата составления протокола: 25.06.2009
Номер протокола: протокол № 21

Категория (тип) акций: обыкновенные
Размер объявленных (начисленных) дивидендов по акциям данной категории (типа) в расчете на одну акцию, руб.: 13
Совокупный размер объявленных (начисленных) дивидендов по всем акциям данной категории (типа), руб.: 8 539 000
Общий размер дивидендов, выплаченных по всем акциям эмитента одной категории (типа), руб.: 8 276 517

Срок, отведенный для выплаты объявленных дивидендов по акциям эмитента:
не более 60 дней со дня принятия решения о выплате дивидендов
Форма и иные условия выплаты объявленных дивидендов по акциям эмитента:
денежными средствами перечислением на счета акционеров

Дивидендный период
Год: 2006
Период: полный год
Наименование органа управления эмитента, принявшего решение (объявившего) о выплате дивидендов по акциям эмитента: Общее собрание акционеров
Дата проведения собрания (заседания) органа управления эмитента, на котором принято решение о выплате (объявлении) дивидендов: 26.06.2007
дата, на которую был составлен список лиц, имеющих право на получение дивидендов за данный дивидендный период: 01.06.2007
Дата составления протокола: 26.06.2007
Номер протокола: Протокол

Категория (тип) акций: обыкновенные
Размер объявленных (начисленных) дивидендов по акциям данной категории (типа) в расчете на одну акцию, руб.: 10
Совокупный размер объявленных (начисленных) дивидендов по всем акциям данной категории (типа), руб.: 6 568 000
Общий размер дивидендов, выплаченных по всем акциям эмитента одной категории (типа), руб.: 6 051 738

Срок, отведенный для выплаты объявленных дивидендов по акциям эмитента:
не более 60 дней со дня принятия решения о выплате дивидендов
Форма и иные условия выплаты объявленных дивидендов по акциям эмитента:
денежными средствами перечислением на счета акционеров

Дивидендный период
Год: 2005
Период: полный год
Наименование органа управления эмитента, принявшего решение (объявившего) о выплате дивидендов по акциям эмитента: Общее собрание акционеров
Дата проведения собрания (заседания) органа управления эмитента, на котором принято решение о выплате (объявлении) дивидендов: 28.06.2006
дата, на которую был составлен список лиц, имеющих право на получение дивидендов за данный дивидендный период: 01.06.2006
Дата составления протокола: 28.06.2006
Номер протокола: Протокол № 16

Категория (тип) акций: обыкновенные
Размер объявленных (начисленных) дивидендов по акциям данной категории (типа) в расчете на одну акцию, руб.: 10
Совокупный размер объявленных (начисленных) дивидендов по всем акциям данной категории (типа), руб.: 6 568 000
Общий размер дивидендов, выплаченных по всем акциям эмитента одной категории (типа), руб.: 5 977 190

Срок, отведенный для выплаты объявленных дивидендов по акциям эмитента:
не более 60 дней со дня принятия решения о выплате дивидендов
Форма и иные условия выплаты объявленных дивидендов по акциям эмитента:
денежными средствами перечислением на счета акционеров

Дивидендный период
Год: 2004
Период: полный год
Наименование органа управления эмитента, принявшего решение (объявившего) о выплате дивидендов по акциям эмитента: Общее собрание акционеров
Дата проведения собрания (заседания) органа управления эмитента, на котором принято решение о выплате (объявлении) дивидендов: 22.06.2005
дата, на которую был составлен список лиц, имеющих право на получение дивидендов за данный дивидендный период: 01.06.2005
Дата составления протокола: 22.06.2009
Номер протокола: Протокол № 14

Категория (тип) акций: обыкновенные
Размер объявленных (начисленных) дивидендов по акциям данной категории (типа) в расчете на одну акцию, руб.: 10
Совокупный размер объявленных (начисленных) дивидендов по всем акциям данной категории (типа), руб.: 6 568 000
Общий размер дивидендов, выплаченных по всем акциям эмитента одной категории (типа), руб.: 5 977 190

Срок, отведенный для выплаты объявленных дивидендов по акциям эмитента:
не более 60 дней со дня принятия решения о выплате дивидендов
Форма и иные условия выплаты объявленных дивидендов по акциям эмитента:
денежными средствами перечислением на счета акционеров

Дивидендный период
Год: 2003
Период: полный год
Наименование органа управления эмитента, принявшего решение (объявившего) о выплате дивидендов по акциям эмитента: Общее собрание акционеров
Дата проведения собрания (заседания) органа управления эмитента, на котором принято решение о выплате (объявлении) дивидендов: 18.06.2004
дата, на которую был составлен список лиц, имеющих право на получение дивидендов за данный дивидендный период:
Дата составления протокола: 18.06.2004
Номер протокола:

Категория (тип) акций: обыкновенные
Размер объявленных (начисленных) дивидендов по акциям данной категории (типа) в расчете на одну акцию, руб.: 15
Совокупный размер объявленных (начисленных) дивидендов по всем акциям данной категории (типа), руб.: 9 852
Общий размер дивидендов, выплаченных по всем акциям эмитента одной категории (типа), руб.: 9 261 359

Срок, отведенный для выплаты объявленных дивидендов по акциям эмитента:
не более 60 дней со дня принятия решения о выплате дивидендов
Форма и иные условия выплаты объявленных дивидендов по акциям эмитента:
денежными средствами перечислением на счета акционеров

8.9. Выпуски облигаций, по которым за 5 последних завершенных финансовых лет, предшествующих дате окончания последнего отчетного квартала, а если эмитент осуществляет свою деятельность менее 5 лет - за каждый завершенный финансовый год, предшествующий дате окончания последнего отчетного квартала, выплачивался доход
Эмитент не осуществлял эмиссию облигаций
8.10. Иные сведения
Иных сведений об эмитенте и его ценных бумагах, предусмотренных Федеральным законом "О рынке ценных бумаг" или иными федеральными законами, не указанной в предыдущих пунктах ежеквартального отчета нет.
8.11. Сведения о представляемых ценных бумагах и эмитенте представляемых ценных бумаг, право собственности на которые удостоверяется российскими депозитарными расписками
Эмитент не является эмитентом представляемых ценных бумаг, право собственности на которые удостоверяется российскими депозитарными расписками